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Informação a toda hora

Nestes 17 anos de história, 
a REVISTA CIRCUITO vem 
cumprindo um grande desafio 
como mídia regional: criar 
uma identidade própria, 
que contribua para o 
exercício da cidadania. 

11

Uma média de 

6 MILHÕES
de exemplares 
já circularam 

pela região

Mais de

19,7 MILHÕES
de leitores em 17 anos

@revistacircuito

4700
seguidores no Instagram

1500
inscritos no YouTube
Vídeos com mais de 

1 MILHÃO 
de visualizações

EDIÇÕES DO SELO 
CIDADÃO, criado pela 
REVISTA CIRCUITO com 
o objetivo de fomentar, 
entre empresários da 

região, consciência em torno de suas 
ações socioambientais. Este projeto 
vem cumprindo o importante papel de 
transformar a realidade dos  envolvidos 
nesta corrente, mas, principalmente, 
dos cidadãos que são beneficiados 
com as ações propostas e executadas. 
Como mídia, e também empresa 
regional, a REVISTA CIRCUITO
acredita na força do bem coletivo.

REALIZAÇÃO
COMUNIDADE

REGIONAL

I N F ORM AÇÃO

INDEPENDENTE

TRANSFORMAÇÃO

28
MIL

exemplares 
mensais 

distribuídos 
gratuitamente 

em mais de 

150
condomínios 
porta a porta

Média de 

95 MIL
leitores por mês

revistacircuito.com

320
MIL

visualizações por mês

Quase 

1
MILHÃO

de curtidores.
ALCANCE TOTAL DE 

80 MILHÕES DE 
PESSOAS POR MÊS
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ESTAMOS CHEGANDO À MAIORIDADE. São 17 anos completos, inin-
terruptos e intensos. Um acervo de 208 edições, cada uma delas 
munida com o esforço genuíno de levar informação de credibi-
lidade e focar no bem-estar da nossa comunidade. Podemos co-
memorar o feito de ser parte da história do município e de nos 
destacarmos como um importante veículo regional, que dá voz 
à sua população e aproxima cada cidadão da realidade do seu 
entorno. Assim nos consolidamos e conquistamos a confiança de 
quem nos acompanha nessa trajetória. Difícil expressar o tama-
nho da alegria e o orgulho ao recebermos os depoimentos de 
personalidades da região e suas impressões sobre a REVISTA 
CIRCUITO. São declarações de carinho e, acima de tudo, consta-
tações de que estamos caminhando dentro do propósito ao qual 
nos incumbimos como mídia. Como empresa, desempenhamos 
nosso papel ao desenvolver, gradualmente, o projeto social Selo 
Cidadão. Acreditamos na força do coletivo, e é isso que coloca-
mos em prática no nosso dia a dia. 
Explorar os arredores e resgatar a cultura da cidade faz parte do 
foco das pautas do jornalismo que levamos aos leitores nas ver-
sões de revista impressa, portal de notícias e mídias sociais. Nes-
ta edição comemorativa, encontramos outra grande figura do 
nosso pedaço, um atleta conhecido mundialmente, Demian 
Maia. Representante de peso no universo do jiu-Jítsu e destaque 
nas competições de MMA, é na Granja Viana que Demian e sua 
família encontram a tranquilidade entre a intensa agenda de lu-
tas e treinos diários. O lutador conta sobre o importante mo-
mento de sua carreira, além de projetos e do cotidiano como pai 
de família. 
Cotia também está em festa, comemorando 161 anos e cumprin-
do o importante papel de ligação entre cidades, por meio de seus 
acessos, e impulsionando, desta forma, a economia e o cresci-
mento regional. Como sempre, dedicamos uma matéria especial 
à nossa cidade, buscando curiosidades e informações de acervos 
antigos.  Desta vez fizemos comparativos com os dias atuais. 
Além disso, entrevistamos a maior autoridade do município, o 
prefeito Rogério Franco, para uma breve análise destes três pri-
meiros meses de gestão e projetos em andamento. Estamos de 
olho e na torcida para divulgar boas práticas da prefeitura em 
prol da nossa população. Acompanhe e participe da sua 
comunidade.

    Uma ótima leitura!

Gabriela Napolitano Alonso
Diretora executiva

zap!
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*Empreendimento composto por 3 loteamentos dis� ntos, aprovados junto a PC, Grapohab e registrados no RI-Co� a 
nº 119.230, 119.231 e 119.232. A loteadora pode alterar, modifi car, cancelar, total ou parcialmente cada um dos 3 
loteamentos. As áreas verdes se referem a soma dos 3 loteamentos. Área de lazer condicionada a execução do loteamento 
TN2. Parcelamento em 240 meses condicionado à aprovação de crédito. Parcela referente EXCLUSIVAMENTE ao lote 26 
Quadra C Terra Nobre 1 Sinal: R$ 9.000. Saldo corrigido monetariamente: 240 mensais R$ 750, anuais de R$ 6.510, 1ª 
em 01/12/2017. Preço total R$ 93.000. Demais condições es� puladas na minuta de contrato. O � po de uso dos terrenos 
comerciais será determinado por seus futuros proprietários e deverão seguir as restrições do loteador. A loteadora 
não garante o � po, projeto e qualidade de lojas e seu tempo de conclusão. A ilustração ar� s� ca é de mera sugestão 
de ocupação. O eventual inadimplemento dos adquirentes do Posto de Gasolina e Centro Logís� co não importará 
inadimplemento da loteadora junto aos demais compradores. O loteamento Alphaville Vila Florestal - Reserva Co� a se 
encontra em aprovação. Sua execução e viabilidade estão condicionadas à decisões exclusivas de seus proprietários e dos 
órgãos competentes. Bolsão residencial e guarita aprovados pelo Alvará Nº 1057/2016 - e pelo decreto Nº 8240/2016. 
Eventual controle de acesso se dará em conformidade a estes documentos. Ilustrações Ar� s� cas.

Terrenos
Residenciais

a partir de

125m2

Bairro planejadoBreve

lançamento

Financiamento
direto com

a Construtora,
sem burocracia.

Mensais
a partir de

750R$
Visite

casa-modelo
decorada*
em terreno
de 125 m2
no local.

Um bairro completo com 120 mil m² de áreas verdes.

Imagem Ar� s� ca

www.terranobregranjavianna.com.br

Terrenos
Comerciais

a partir de

250m²
Raposo Tavares, km 37

sentido interior

Centro
Comercial

Residencial

A 1200m do futuro
Alphaville Vila Florestal

Segurança completa
Comércio local
Lazer para a sua família
Infraestrutura completa

GARANTIA E
QUALIDADE

GOD_TERRANOBRE_CIRCUITO_20,5CM X 27,5CM - 2.indd   1 23/03/2017   12:21:19
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Gostaria de divulgar o que ocorreu co-
migo hoje, na Rua Marselha. Por causa 
da subida, não é possível ver a localiza-
ção de onde se encontra a cratera, le-
vando a esse tipo de acidente. Segun-
do moradores da região, o meu carro 
foi o terceiro, em menos de 15 dias, a 
cair no mesmo buraco. A Prefeitura ini-
ciou uma obra ao longo da via e sim-
plesmente a abandonou da forma 
como está!
Cristiane Del Nero

EN: A Prefeitura de Cotia informa que, 
em relação às perguntas e solicitações 
feitas pelos munícipes, a Rua Marselha já 
está em nosso cronograma para a exe-
cução de obra. O Departamento de Ar-
quitetura está trabalhando no projeto de 
implantação de drenagem. O serviço 
será feito no período de estiagem (maio/
junho). Tão logo seja aberto o processo 
de licitação para a compra de material, 
também será feita a pavimentação.

POR AQUI
NOSSA REGIÃO EM DESTAQUE

SEU ESPAÇO Cartas, Alertas, 
Denúncias e 
Histórias

Só uma parte do problema
O Departamento de Obras, no fim de janeiro, fez 
um bueiro na minha calçada interligado com a 
galeria que foi construída no meio da rua. Uma 
parte da promessa foi realizada. Agradecemos 
pelo empenho e estou enviando as fotos. Pelo 
menos esta gestão deu atenção aos problemas. 
Parabéns!
Mas ainda deixaram duas manilhas na calçada, 
que são para fazer outro bueiro. A sujeira na rua 
continua e as lombadas ainda não foram sinali-
zadas. Estamos aguardando essas providências. 
Obrigado.
Roberto Alves Cavalheiro

EN: Até o fechamento desta edição, a Prefeitura 
de Cotia não se pronunciou sobre o assunto.

Crateras nas ruas
Entrei, várias vezes, com pedido por telefone 
e por escrito, mas a Prefeitura não atende. O 
que eu faço? Peço que tapem os buracos no 
asfalto da Rua Malgaxe e Rua Índia, no km 36 
da Rodovia Raposo Tavares, pois estão au-
mentando muito as crateras e expondo todos 
ao risco de segurança.
Sérgio

EN: Até o fechamento desta edição a Prefeitura 
de Cotia não se pronunciou sobre o assunto.

ENGOLINDO 
CARROS!

UMA VIA DE MÃO DUPLA
Gostaria de aproveitar o prestígio da revista para ser uma intermediária perante a 
secretaria responsável pelo trânsito de Cotia, mais precisamente no Parque São 
George. Há ruas que deveriam ser mão única, principalmente a do Colégio Adven-
tista (Rua Salma), e por serem de grande fluxo e estreitas geram grandes conges-
tionamentos nos horários de saída do colégio, discussões, stress e perda de tempo.
Creio que pequenas modificações melhorariam o fluxo de veículos e, principalmen-
te, a segurança dos pedestres. Acredito, também, que essa análise deveria abran-
ger as ruas de outras escolas da região.
Silvia

EN: Até o fechamento desta edição a Prefeitura de Cotia não se pronunciou so-
bre o assunto.

CRATERA NA 
RUA MARSELHA
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185 x121mm 

SWIFT SÃO CAMILO
AV. SÃO CAMILO, 1.347 – GRANJA VIANA

visite também SWIFT GRANJA VIANA
THE SQUARE OPEN MALL 

 RODOVIA RAPOSO TAVARES, KM 22 – GRANJA VIANA

ABRIMOS MAIS UMA LOJA PERTINHO DE VOCÊ: 
Swift São Camilo

Venha nos visitar! Im
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s.A SWIFT TEM A MAIOR VARIEDADE, AS MELHORES CARNES, 
OS MELHORES PREÇOS E ATENDIMENTO DIFERENCIADO. 

/ MERCADODACARNESWIFT

/SWIFTMERCADODACARNE

SWIFT.COM.BR

R-SWI-7171.8.1-RevistaCircuitoSãoCamilo_20,5x27.5 cm.indd   1 22/03/17   19:41
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Bibliotecas 
de Cotia 
reúnem acervo com 
35 mil livros
Gosta de ler ou precisa fazer pesquisa 
escolar? Juntas, as três bibliotecas 
municipais de Cotia reúnem um amplo 
acervo com mais de 35 mil livros 
didáticos, biografias, enciclopédias, 
infantil, infanto-juvenil, clássicos e 
literatura (nacional e estrangeira).
Por 15 dias, os munícipes podem 
levar para casa três livros com a 
possibilidade de renovação. Para 
solicitar esse serviço, o interessado 
deve apresentar uma foto 3×4, cópia do 
RG e do comprovante de residência.
As bibliotecas Batista Cepelos, 
Cecília Meireles e Carlos 
Drummond promovem, também, 
atividades extras, como exposições, 
palestras e lançamentos de 
livros de autores da região. 

Serviço
A Biblioteca Batista Cepelos está situada na Av. 
Professor Manoel José Pedroso, 1247 – Jardim No-
mura (4616-4565);a Carlos Drummond de Andrade 
na Av. Roque Celestino Pires, 954 – Caucaia do Alto 
(4612-3065); e a Biblioteca Cecília Meireles na Rua 
Nemitala, 104 – Parque São George (4777-9276).

Banco do Povo 
opção para quem 
busca crédito
Empreendedores formais ou informais, 
associações e cooperativas de produção 
que pretendem abrir o próprio 
negócio ou pensam em ampliá-lo têm 
no Banco do Povo Paulista uma boa 
opção para a captação de recursos.
A ideia é oferecer uma linha de 
crédito para auxiliar no capital de giro 
e investimento fixo, promovendo, 
assim, o desenvolvimento 
socioeconômico das famílias. 
As linhas de crédito vão de R$ 200 a 
R$ 5 mil para pessoas físicas; de R$ 200 
a R$ 20 mil para pessoas jurídicas e de 
R$ 200 a R$ 25 mil para associações e 
cooperativas produtivas de trabalho. 
A taxa de juro é de 0,35% ao mês.

Serviço
O interessado deve avaliar qual sua neces-
sidade e procurar o Banco do Povo de Cotia, 
situado no prédio do Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT) – Rua Monsenhor La-
deira, 38 – Vila São Francisco – Cotia/SP.
Para mais informações, ligue: 4703-0497

por aqui

A Prefeitura de Cotia pretende implan-
tar, ainda neste ano, mais três Postos 
de Entrega Voluntária (PEVs) de lixo 
destinado à reciclagem: no centro do 
município, na Granja Viana e no qui-
lômetro 21 da Rodovia Raposo Tava-
res. A instalação será feita pela Cotia 
Ambiental, concessionária do serviço 
de limpeza que já administra a única 
unidade existente no município, situada 
em Caucaia. A ideia é chegar, futura-
mente, a cinco ecopontos, também são 
chamados os PEVs.
Para o PEV de Caucaia são levados 
diversos tipos de material, como pa-
pel, papelão, vidro, plástico, garrafas e 

embalagens longavida usadas no arma-
zenamento de leite e sucos. A entrega 
é feita pelos próprios munícipes e o 
material é separado e encaminhado 
para a única cooperativa de reciclagem 
da cidade.
O município recicla, em média, 3% ao 
mês –em torno de 130 toneladas – de 
todo o lixo doméstico produzido, cerca 
de 6,5 mil toneladas.

Serviço
Coopernova Cotia Recicla
Rua Nova Pátria, 120 – Jardim Nova 
Cotia – Cotia (SP) - Tel.: 4243-1810
Atendimento de segunda a 
sexta, das 8 às 17 horas.

AMPLIAÇÃO DE ECOPONTOS

FAÇA SUA PARTE
Confira alguns pontos de coleta na região onde você pode descartar seu lixo reciclável:

SUPERMERCADOS PEDROSO 
- AVENIDA PROFESSOR MANOEL JOSÉ PEDROSO,340 - COTIA (SP) – P.E.V CAUCAIA DO ALTO 
- AVENIDA LUIZ SACRAMENTO – AO LADO DA  ADMINISTRAÇÃO 
REGIONAL DE CAUCAIA DO ALTO (SP)

PÃO DE AÇÚCAR (GRANJA VIANA) RODOVIA RAPOSO TAVARES, S/N – KM 23,5 – COTIA (SP)

PÃO DE AÇÚCAR (SÃO CAMILO) AVENIDA SÃO CAMILO – GRANJA VIANA – COTIA (SP)

COOPERNOVA COTIA RECICLA RUA NOVA PÁTRIA 120 – JARDIM NOVA COTIA



ciaathleticagranjavianna ciaathletica

Unidade Granja Vianna
Open Mall The Square Granja Vianna | Rodovia Raposo Tavares, s/n | Km 22,14
(11) 3432-4000 | ciaathletica.com.br

Granja Vianna

Confira alguns dos benefícios que a Cia Athletica oferece para você:
Estacionamento gratuito por 4h · Serviço de Childcare · Salas com Equipamentos Top de Linha · Piscina Semiolímpica
· Saunas · Aulas Exclusivas · Salas de Spinning e Ginástica · Tatame · Musculação · Box de CrossFit, venha conhecer!

A CIA ATHLETICA OFERECE ATEDIMENTO E AULAS EXCLUSIVAS
COM INFRAESTRUTURA COMPLETA E DIVERSOS BENEFÍCIOS

POWER BALLET
PARA ADULTOS

CAPOEIRA
KIDS

BALLET
KIDS

POLO
AQUÁTICO

CONHEÇA TAMBÉM NOSSAS AULAS DE ZUMBA, HOPPING, SPINNING, CIA FUNCIONAL, MUAY THAI, JUDÔ, RUNNING, YOGA E MUITO MAIS!!! 
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por aqui

BARULHO ENSURDECEDOR de carros circulando 
pelas ruas com o som alto ou bares e lancho-
netes com música ambiente varando a noite e 
perturbando o sono de quem precisa dormir é 
sempre um incômodo para a vizinhança.
De acordo com Thais Jarandilha Palomares, lei-
tora da Revista Circuito, este é um incômodo 
que ela sente na pele, ou melhor, nos ouvidos.
“Moro no Jardim Sabiá, e abriram um bar aqui, 
há algum tempo, que virou “point”. Música ao 
vivo de quarta a domingo. O problema é que tudo 
isso acontece na frente do bar, praticamente 
na rua. Música alta demais, barulho de carro 
e moto acelerando, um inferno”, afirma Thais.
Ela disse que moradores vizinhos já chamaram 
a polícia e já falaram com o proprietário do bar, 
mas nada foi resolvido.
Já os responsáveis pelo comércio declararam 
que as atividades do estabelecimento respeitam 
o espaço de calçadas, exigido por lei, e que o 
som vai até 22 horas.
“O dia mais movimentado é domingo, e temos 
uma equipe de apoio organizando o trânsito, 
seguranças no local, banheiros químicos, entre 
outros”, afirmou o proprietário do bar à nossa 
equipe de reportagem.
Para inibir este tipo de impasse na cidade, a 
Guarda Civil Municipal (GCM) de Cotia atua na 
aplicabilidade da Lei do Silêncio (1876/15), desde 
2016, primeiramente no atendimento priorizado 
de processos originários de diversos órgãos 
da Prefeitura, como da Ouvidoria, e proces-
sos protocolados por populares diretamente 
na Prefeitura ou no Ministério Público.

Os atendimentos são realizados para atender 
denúncias de poluição sonora em bares, casas de 
shows, oficinas, mercados etc. No ano passado, 
foram atendidos mais de 27 processos (quando 
já existe um processo aberto sobre determi-
nado estabelecimento, seja na Ouvidoria ou 
no Ministério Público) e realizadas mais de 15 
notificações.
Para credibilizar as autuações, a GCM tem quatro 
decibelímetros que sãousados na fiscalização.
Já quando as solicitações são feitas diretamen-
te na Central de Comunicação da Guarda Civil 
(Cecom), por meio dos telefones de emergência, 
esses episódios são tratados como ocorrência de 
desordem/perturbação, sendo o procedimento 
de praxe o envio de viaturas para a verificação 
dos fatos. 
Quando a GCM encontra o local aberto, é feito um 
documento interno de registro de ocorrências 
e o caso é solucionado no próprio estabeleci-
mento, que na maioria das vezes é fechado ou 
somente é desligada a fonte de barulho.
O objetivo é criar a cultura do respeito mútuo e 
não perturbação da ordem, e assim diminuir a 
quantidade de queixas e processos administrativos 
que tramitam diariamente na Administração.

Anote aí
O munícipe que se sentir incomodado pode fazer 
denúncia anônima no setor de protocolo da 
Prefeitura. O processo será encaminhado aos 
departamentos responsáveis para a aplicação das 
medidas cabíveis. O telefone 153 da GCM também 
pode ser acionado.

LEI DO SILÊNCIO
DESDE O INÍCIO DA LEI, JÁ FORAM ATENDIDOS MAIS DE 27 
PROCESSOS E MAIS DE 15 NOTIFICAÇÕES FORAM REALIZADAS EM TODO O ESTADO

Recentemente, o governo do 
estado de São Paulo 
promulgou a Lei nº 
16.049/2015, que restringe 
ruídos causados por 
aparelhos de som instalados 
em veículos estacionados em 
vias públicas ou calçadas 
particulares.
Será responsabilidade da 
Polícia Militar fiscalizar e 
promover o auto de infração e 
a notificação de multa aos 
proprietários que desobede-
cerem à regra, além de 
também julgar recursos 
interpostos pelos infratores.
Segundo a Resolução do 
Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) nº 
624/2016, não é mais 
necessária a utilização de 
aparelhos de medição para 
aferição do ruído excessivo, 
basta a constatação, pela 
fiscalização, da existência de 
som audível do lado externo 
que perturbe o sossego 
público.
A multa ao proprietário será 
de 1 mil reais, podendo ser 
quadruplicada em caso de 
reincidência no período de 30 
dias. Neste prazo, o proprie-
tário poderá apresentar 
defesa do Auto de Infração 
para a Polícia Militar, cabendo 
um único recurso à instância 
superior, que será apreciado 
no prazo de até 30 dias.
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PREPARAR, APONTAR... DANCE!
Corrida Noturna Electric Run
A corrida internacional Electric Run chega a 
São Paulo, no dia 22 de abril, numa combinação 
de música, festa e muitas luzes. Vem com o 
objetivo de deixar os corredores agitados até 
a linha de chegada.
“Mais do que uma corrida, a Electric Run é 
um evento noturno em que os participantes 
podem correr, caminhar e dançar ao som da 
música, num ambiente de fantasia, luz e cor. 
Cada corrida é única, e todos os participantes 
fazem parte do espetáculo”, afirmou a apre-
sentação do evento em Portugal.
Milhares de corredores (e caminhantes) vão se 
unir e se sincronizar por meio de um bracelete 
de LED que se harmoniza automaticamente 
com a música e com os outros corredores no 
decorrer do evento, que deixa de ser uma com-
petição e passa a ser um divertimento, já que 
não possui prêmios para primeiro, segundo 
e terceiro colocados.
Com as inscrições esgotadas, a corrida receberá 
visitantes para torcer e agitar ainda mais a 
divertida competição. No final do trajeto, todos 
poderão se juntar e aproveitar uma balada 
cheia de neon e com Djs para animar a galera.

Serviço
Evento: Corrida Electric Run 2017 – São Paulo
Data: 22/04/2017 (sábado)
Local: Cidade Universitária (USP) - Aveni-
da Professor Mello de Morais, Butantã/SP
Mais informações em: www.electricrun.com

O Jockey Club de São Paulo será trans-
formado em um parque público, sem 
cobrança de ingresso. A área para corrida 
de cavalos será mantida. Aqueles que 
gostam do turfe terão a oportunidade 
de preservar o seu direito das corri-
das, porém, com acesso livre, não mais 
restrito, como atualmente acontece.
Os patrimônios históricos tombados se-
rão restaurados, e a Prefeitura pretende 
construir um museu da biodiversidade. 
Segundo o prefeito, o dinheiro usado 

será uma contrapartida da iniciativa 
privada, que poderá investir no local. 
As cocheiras serão transferidas para 
outra localidade, inclusive com maiores 
condições sanitárias para os cavalos, 
e assim harmonizando o interesse de 
todos.

Serviço
Visite o Jockey Club de São Paulo!
Avenida Lineu de Paula Machado, 1263 
Cidade Jardim – São Paulo (SP)
Tel.: (11) 2161-8300

O festival, que vai até o dia 30 de abril, 
combina camarões com diversas op-
ções de massa. Segundo o chef Juliano 
Braz, responsável pelas receitas dos 
Festivais Gastronômicos Ceagesp, é 
um evento muito mais completo que 
o do ano passado, pois serão vários 
sabores e texturas diferentes, tanto 
da terra quanto do mar.
Pelo preço fixo de 59,90 reais por pessoa, 
o público poderá comer à vontade mais 
de 40 itens, entre camarões, massas, 

molhos e outros pratos da culinária 
italiana, como pizzas e parmegianas.

Serviço
Quando: quintas e sextas, das 18 às24horas; 
sábados: das 11h30 às 24 horas;domingos: 
das 11h30 às 17horas (até 30 de abril).
Preço: R$ 59,90 por pessoa (bebidas e so-
bremesas são cobradas à parte).
Local: Espaço Gastronômico Cea-
gesp – Av. Dr. Gastão Vidigal, alt. do 
no 1.946 (Portão 4 da Ceagesp).
Estacionamento: R$ 10 (preço fixo por todo o 
período, mediante carimbo da organização).
Mais informações: 3645-0481

CEAGESP RECEBE FESTIVAL DE CAMARÕES E MASSAS

JOCKEY CLUB SERÁ PÚBLICO
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Uma equipe liderada pelo ar-
quiteto urbanista José Roberto 
Baraúna Filho, atual secretário 
de Desenvolvimento Urbano 
de Cotia e ex-presidente da 
Aetec, desenvolveu três pro-
jetos urbanísticos e técnicos 
denominados Revitaliza Cotia.
Na região central, o estudo visa 
à melhoria e reformulação do 
sistema viário do viaduto do Km 
33 ao Centro, com a criação de 
novos sentidos de direção das 
vias, estabelecendo mão única 
de direção, criação de praças, 
revitalização do calçadão da Rua 
Senador Feijó e uma nova praça 
da Matriz com aproveitamento 
do subsolo e áreas de lazer.
No distrito de Caucaia do Alto, 
o projeto começa com a dupli-
cação e revitalização da Estrada 
de Caucaia do Alto, a partir do 
Km 39 da Raposo Tavares até o 
Centro de Caucaia. Será cons-
truído um prédio que abrigará a 
Unidade de Pronto Atendimento 

(UPA) e Unidade Básica de Saúde 
(UBS), e urbanização da Praça 
dos Romeiros com paisagismo, 
base comunitária de seguran-
ça, entre outros equipamentos 
públicos.
Para o Distrito da Granja Via-
na, os planos são revitalizar 
o triângulo formado pela Rua 
José Félix de Oliveira, Avenida 
São Camilo e Rua Ushima Kira; 
criar um polo de atividades co-
merciais, de lazer e serviços. 
O projeto ainda tem a implan-
tação de base comunitária de 
segurança, bolsão para esta-
cionamento e reurbanização 
da Praça Santa Adélia.
Mas, para elaborar um projeto 
definitivo, que atenda à demanda 
da maioria, serão feitas diversas 
reuniões com os proprietários 
de imóveis. 

Mais informações sobre o 
projeto Revitaliza Cotia na 
página 52.

Projeto Revitaliza Cotia

95,9 
foi a 

porcentagem 
de aprovação 

do AME 
Carapicuíba

A pesquisa anual de 
satisfação realizada 
pela Secretaria de 
Estado da Saúde 

apontou uma média 
de 96,7% de 

aprovação dos 
pacientes e usuários 

dos Ambulatórios 
Médicos de 

Especialidades 
(AMEs). A unidade 

de Carapicuíba 
obteve 95,9% de 

aprovação por parte 
dos usuários.

Foram avaliados seis 
quesitos do serviço: 

espaço físico, 
atendimento da 

recepção, 
atendimento da 

equipe médica e da 
equipe de 

enfermagem, 
atendimento de 

outros profissionais e 
ambulatório. 

GUARDA CIVIL DE COTIA 
PODE ATUAR NA 
FISCALIZAÇÃO AMBIENTAL

Os 20 guardas civis 
municipais que participaram 
do curso de capacitação 
para atuar na fiscalização de 
crimes ambientais 
receberam os certificados e 
brevês em cerimônia 
realizada na Secretaria da 
Educação.
O curso teve a duração de 
20 horas, distribuídas em 
três dias. A abertura foi 
realizada pelo secretário de 
Meio Ambiente Ricardo 
Secomandi.

Serviço
Denúncias podem ser feitas 
pelo número: 0800-878-1100, 
de segunda a sexta-feira, das 8 
às 17 horas. Após esse horário 
e nos fins de semana as de-
núncias devem ser registradas 
no 153 (Guarda Municipal).

ECOPONTO DE EMBU DAS 
ARTES RECOLHE 2,2 MIL 
TONELADAS DE PNEUS 
A Ecoponto, empresa de 
Embu das Artes, atingiu a 
marca de recolhimento de 
2.200 toneladas de pneus 
velhos e objetos derivados 
de borracha usados, desde 
o ano em que foi 
inaugurada, em 2014.
Depois de encaminhados 
para a reciclagem, os pneus 
são triturados e 
processados, dando origem 
à matéria-prima de diversos 
outros objetos, como 
calçados, cadeiras, tapetes, 
vasos de plantas, calçadas 
emborrachadas e até 
fabricação de asfalto-
borracha e dutos de águas 
pluviais. 

Serviço
A Ecoponto fica na Rua Muni 
Steimberg, 140, Centro, 
Embu das Artes, e funciona 
de segunda a sexta, das 8 às 
16h30. Telefone: 4241-9652
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Arte da Arquitetura
Cada projeto realizado por um arquiteto é único. Os imóveis são 
construídos da melhor forma possível, ocupando todos os 
espaços, mas de forma a não prejudicar a circulação e o acesso. A 
melhor ocupação do terreno, além de valorizar o imóvel, garante 
o conforto dos futuros moradores ou empreendedores.
A Viss Arquitetura está sempre em busca da inovação em 
projetos, no aprimoramento de processos de trabalho e no 
desenvolvimento de profissionais. Trabalha com paixão, 
excelência e compromisso desenvolvendo soluções criativas para 
todos os clientes.
Ser arquiteto é ser construtor da cultura e do mundo que 
conhecemos e ainda não conhecemos.
Rua dos Manacás, 276 – 1o andar – Cotia (SP)
Tels.: 4702-2201/94144-2465

Advocacia Contemporânea 
No mundo globalizado e informatizado em que vivemos hoje, o 
sistema jurídico mudou, e com ele as ferramentas e técnicas jurídicas 
também, e por este motivo a Advocacia Maggiora & Del Nero é um 
escritório que está adequado para este mundo eletrônico e 
digitalizado do Direito, com advogados preparados para essas 
inovações do mundo moderno.
Estabelece um vínculo estreito com seus clientes, de forma a 
possibilitar a compreensão exata de suas necessidades e, assim, 
oferecer alternativas adequadas ao atendimento de seus interesses.
Serviços prestados com a excelência, eficiência e atualidade, 
indispensáveis ao universo jurídico contemporâneo.
Rua dos Manacás, 478 – Jardim da Glória – Cotia (SP)
Tels.: 4704-7530/97394-5427
www.advocaciamaggiora.com.br
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O NÍVEL DE TRANSPARÊNCIA de estados e muni-
cípios brasileiros aumentou cerca de 33% em 
seis meses, a partir da atuação coordenada 
do Ministério Público Federal (MPF) em todo 
o país. Este é um dos resultados verificados 
pelo Ranking Nacional da Transparência.
O MPF fez um Ranking Nacional da Trans-
parência de todos os municípios e estados 
do país. Cotia está na 346a colocação, de 646 
posições.
Com a nota 5,80, em avaliação realizada em 
maio de 2016, Cotia está abaixo de Taboão 
da Serra (8a), Jandira (256a) e São Roque (309a). 
Foram duas avaliações, uma em 2015 – que 
obteve a média de 3,92 – e outra em 2016, 
com média de 5,21.
Alguns itens avaliados foram: Receitas (dos 
últimos meses, incluindo natureza e valor 
arrecadado); Despesa (valores de empenho, 
liquidação e pagamento); Licitações e Con-
tratos (dados contendo a íntegra dos editais 
de licitação, resultado dos editais de licitação 
e contratos).
O município que ficou em primeiro lugar 
no Ranking de Transparência foi Caçapava, 
com a nota 6,40 na primeira avaliação e 10 
na segunda.
A primeira avaliação se deu entre os dias 
08/09/2015 e 09/10/2015. Após a coleta dos 
dados, o Ministério Público Federal divul-
gou rankings estaduais e nacional no dia 
09/12/2015 (Dia Internacional de Combate 
à Corrupção).
Após escoado o prazo de 120 dias, o MPF fez 
a segunda avaliação nacional, no período 
de 11/04/2016 a 27/05/2016, para aferir se 
as recomendações tinham sido cumpridas.
A transparência nas contas públicas é um 

conceito indissociável de qualquer Repúbli-
ca Democrática de Direito. A obrigação de 
prefeitos, governadores e presidentes de 
disponibilizarem informações,para qualquer 
cidadão, sobre quanto arrecadam e gastam, 
já existe, em tese, desde 1988, quando a atual 
Constituição entrou em vigor.

Relembrando...
No ano passado, em nossa edição 204 (dezem-
bro), destacamos o Índice de Eficiência dos 
Municípios, elaborado pelo jornal Folha de 
São Paulo, no qual Cotia está em 3.740o lugar. 
Este ranking levou em conta indicadores de 
saúde, educação e saneamento para calcular 
a eficiência da gestão e apresenta dados de 
5.281 municípios, ou 95% do total de 5.569. 
Numa escala de 0 a 1, só 24% das cidades 
ultrapassaram 0,50 e, por isso, podem ser 
consideradas eficientes.

COTIA NO RANKING DA TRANSPARÊNCIA

O trabalho desenvolvido pelo MPF para a 
avaliação dos portais da transparência 
não termina aqui, e pode contar com a 
sua participação. A participação da 
população é mais fácil do que se 
imagina. Um dos objetivos do ranking é 
expor o mau gestor, aquele que não 
cumpre a legislação de maneira 
intencional sem se preocupar com as 
consequências. Qualquer cidadão ou 
organização pode apoiar o Projeto do 
Ranking Nacional dos Portais da 
Transparência de diversas formas, como:
–Divulgação nas redes sociais com a 
hashtag #rankingdatransparencia.
–Entrando em contato com membros das 
Câmaras de Vereadores e Assembleias 
Legislativas.

Índice de Transparência
(Governos Municipais)
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Na DOG´S DAY você encontra a maior variedade e a melhor qualidade de produtos para o seu pet.
Linha completa para cachorros, gatos e peixes. Você vai se surpreender!

TUDO PARA O BEM ESTAR 
DO SEU AMIGÃO

ESTRADA VELHA DE COTIA, 740 (acesso pela Estrada do Embu, 
próximo ao Assaí, Km 26 da Raposo Tavares sentido SP)

2690-3531
www.dogsday.com.br

DOGS_DAY_205.indd   1 3/24/17   2:50 PM

fique ligado

Bem interior
Por meio da Psicoterapia Psicanalítica é possível aprender sobre si 
mesmo, adquirir maior maturidade e equilíbrio emocional. Como 
consequência, ocorre a melhora nas relações consigo mesmo, com o 
outro, na área profissional e social. Além disso, a própria pessoa vai 
adquirindo ferramentas para identificar, enfrentar e resolver 
conflitos. Essa construção proporciona o verdadeiro fortalecimento 
interno, aumento da autoestima, bem-estar geral e assim fica mais 
viável estabelecer e alcançar objetivos.  
A Dra. Fernanda Freire pode te ajudar nessas questões!
Ela é Psicóloga Clínica (CRP 06/19179) e membro filiado ao Instituto 
da Sociedade Brasileira de Psicanálise de SP. 
Atende adolescentes, adultos e faz orientação de pais.
Consultórios: Granja Viana e Vila Olímpia 
Tel.: 99980.4202
freirefk@gmail.com

Pragas? Nunca Mais!
Insetos, roedores e outras pragas urbanas causam incômodo, 
desconforto e repugnância nas pessoas. A presença de pragas tem 
uma séria agravante: compromete as condições higiênicas dos 
alimentos, da água, dos equipamentos e do meio ambiente. São 
transmissores mecânicos e biológicos de inúmeras doenças, sendo 
algumas delas fatais.
Com o sistema exclusivo Protection Plan Three Zone, a Truly 
aplica, na prática, os conceitos mais modernos e eficazes do 
mercado, garantindo proteção contra baratas, formigas, roedores 
e outras pragas urbanas.
Proteja a sua família ou o seu negócio com a líder mundial no 
controle de pragas. Chame a Truly!
Tels.: 4191-9422/4498-0042
www.trulynolen.com.br
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Ministério Público e Prefeitura de Cotia definem novas 
responsabilidades para os realizadores da Festa do 

Peão Boiadeiro em Cotia

por aqui

Em uma reunião realizada no dia 15 de 
março, a Promotoria de Justiça do Minis-
tério Público definiu, junto a Prefeitura 
de Cotia, novas responsabilidades para a 
empresa que realiza a edição da Festa do 
Peão Boiadeiro em Cotia, que acontece 
entre os dias 5 e 9 de abril, no Recinto 
de Eventos da cidade.
Durante o encontro entre representantes 
do Poder Judiciário, Executivo e a Or-
ganização Estrela Som Ltda., empresa 
responsável pelo evento, ficou decidido 
que os organizadores da festa arcarão 
com os custos de segurança, organiza-
ção de trânsito e locação do Recinto de 
Eventos de Cotia.
O custo para a permissão de uso do espaço 
público onde se realizará a festa será de 
15.866,65 reais. Para o aumento do efetivo 
diário de 15 guardas civis municipais, a 
prefeitura receberá 18.252,20 reais, e para 
o aumento do efetivo diário de 11 agentes 
de trânsito, os cofres públicos receberão 

da empresa privada 7.220,00 reais.
Também foi decidido o horário para o 
início e o término do evento, que deverá 
ocorrer nos dias 5, 6 e 9 de abril, das 18 às 
24horas, com fechamento dos portões 
à 1hora; e nos dias 7 e 8 de abril, das 18 
à 1hora, com fechamento dos portões 
às 2horas.
Não será permitida a realização de rodeio 
com animais, de acordo com a norma 
expedida pela Secretaria Estadual de 
Meio Ambiente (SMA), com exceção 
da realização da prova do tambor, que 
acontece antes dos shows.
Participaram da reunião o promotor 
público Ricardo Navarro; Ivair Marinho 
Graça,delegado titular da Delegacia Cen-
tral de Cotia; Pedro, primeiro-tenente 
da Polícia Militar e comandante da 3a 
Companhia;Valter Pereira de Oliveira, 
proprietário da empresa Organização 
Estrela Som Ltda., secretários, diretores e 
conselheiros do Poder Executivo de Cotia.

RODEIO DE COTIA 
COM NOVAS REGRAS

A sede do Consórcio Intermunicipal da 
Região Oeste Metropolitana (Cioeste), 
em Barueri, recebeu o II Workshop de 
apresentação do Índice de Vulnerabi-
lidade à Mudança do Clima da Região 
Metropolitana Oeste de São Paulo.
Os dados apresentados pela Factor CO2 
mostram que os indicadores de Cotia a 
colocam em situação mais confortável 
em relação às demais cidades. O fato 
de não ser muito adensada, com vasta 
área de conservação ambiental, deixa 
o município em uma escala média de 
sensibilidade (efeito biofísico da mu-
dança climática). Para este indicador, 
a Factor CO2 considerou o Índice de 
Desenvolvimento Humano Municipal 
(IDHM), acesso ao serviço de água potável 
e população vulnerável, entre outros.
Já a capacidade de adaptação – condição 
para se ajustar às mudanças, conside-
rando riqueza, saúde, tecnologia – de 
Cotia é alta, segundo o estudo. A con-
clusão se deu após a análise do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) e variação de 
emprego e renda. A exposição (o que 
está em risco pela mudança climática) 
também é baixa. Em relação à vulne-
rabilidade atual, o estudo mostrou que 
apenas Cotia e Barueri apresentam baixa 
vulnerabilidade.

Fique sabendo
A pesquisa foi realizada em parceria 
entre o Banco de Desenvolvimento 
Econômico da América Latina (CAF) e 
a consultoria do Factor CO2 e traçou 
o atual índice de vulnerabilidade às 
mudanças climáticas das cidades que 
compõem o consórcio.

Condições 
climáticas em Cotia
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MAIOanglo
pré-vestibular

Não há mágica, sorte nem reza brava que faça você  
passar no vestibular.

É preciso estudar, treinar, obter dicas de professores 
que conhecem a dinâmica do processo e decisivamente 
contribuem para o seu sucesso.

E ainda, um material didático completo com a marca de ensino 
que há mais de 65 anos elege os melhores alunos para as 
melhores vagas nas melhores universidades do Brasil.

Venha para a Turma de Maio do Anglo.

O cursinho na medida!

Cursinho na medida!

OSASCO
R. Euclides da Cunha, 377 

3133-5400

GRANJA VIANA
Av. São Camilo, 2.500  

2823-6300

ALPHAVILLE
Al. Amazonas, 868 

2858-3450

BUTANTÃ
Av. Francisco Morato, 5000 

2148-9350

Inscreva-se já

CONCURSO 
DE BOLSA

estudenoanglo.com.br

fique ligado

Atelier debutante
Atelier da Granja completa 15 anos de atendimentos na 
região. Sempre preocupada com a saúde e a educação, a 
Equipe Multidisciplinar tem se empenhado em trazer à região 
atendimentos de excelência. O local tem arquitetura que 
combina com a Granja Viana e um ambiente agradável e 
acolhedor, sendo a equipe composta de profissionais da área 
de Psicologia, Psicopedagogia, Pedagogia, Fonoaudiologia, 
Terapia Ocupacional, Biomedicina Estética e Saúde, Coaching, 
Professor de Idiomas, Contabilidade e Arquitetura.
Rua Tapes, 34 – Granja Viana Km 23,3 sentido Cotia
Tels.: 4612-7771 / 4617-4885

Qualidade pertinho de você
A carne é uma excelente fonte proteica e de vitaminas, além de fazer 
parte, também, de uma dieta alimentar saudável. E nada melhor do 
que encontrar as melhores carnes em um lugar de qualidade e 
confiança, pertinho de você.
Pensando nisso, a Swift inaugura sua segunda loja na Granja Viana!
Na Swift você encontra carnes bovinas, suínas, aves, cordeiros e 
pescados, em diferentes tipos de corte, perfeitos para qualquer 
receita. Qualidade, inovação, variedade e atendimento diferenciado.
Venha nos conhecer!
De segunda a sábado, das 9 às 21 horas e aos domingos, das 8 às 15h
Av. São Camilo, 1181 – Granja Viana
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A professora de Direito Internacional e Direitos Humanos das Faculdades Integradas Rio Branco, 
Angela Tsatlogiannis, compartilhou conosco sua vivência em campos de refugiados 

por aqui

Com o objetivo de compartilhar sua recente 
experiência como voluntária em campos 
de refugiados na Grécia, por meio da ONG 
internacional A Drop In The Ocean, a pro-
fessora de Direito Internacional e Direitos 
Humanos, Angela Tsatlogiannis, realizou 
uma palestra no campus Granja Viana das 
Faculdades Integradas Rio Branco.
Para saber mais sobre a experiência de An-
gela, que passou dois meses nos campos de 
NeoKavala e Chios realizando triagem de 
doações, junto às famílias que chegaram 
majoritariamente da Síria, a equipe da RE-
VISTA CIRCUITO entrevistou a professora.
Para ir à Grécia, ela havia realizado um 
financiamento coletivo, porém, o valor 
captado não foi o suficiente.
“Eu precisava de 12 mil reais, entre passagem 
e despesas que eu teria, porém, durante a 
ação de financiamento não consegui nem 
um terço do valor necessário. Acredito que 
isso aconteceu pela atual situação finan-
ceira do país e pela falta de proximidade 
que temos com essa causa. Mas isso não 
mudou a minha vontade e determinação. 
Alinhei umas economias que eu tinha e 
acabou dando certo”, diz.
Angela também tem nacionalidade grega, 

e durante o seu serviço voluntário ficou 
próxima à cidade onde seu pai nasceu.
“Achei que estivesse preparada e, por mais 
que conheçamos a situação, essa ciência é 
muito mais teórica. Recebi um treinamento 
sobre a forma pela qual iríamos fazer as 
atividades e, principalmente, como iríamos 
lidar com os refugiados e todas as emoções 
envolvidas, para desenvolvermos empatia e 
sentimento de justiça”, afirma a professora.
Havia mais outros 15 voluntários europeus, 
sendo ela a única brasileira.
“Também fomos preparados psicologica-
mente para o que iríamos vivenciar”, declara.
De acordo com Angela, as atividades desen-
volvidas por ela no campo de Neo Kavala 
eram o recebimento, a seleção e a distribui-
ção de peças de vestuário e de alimentos.
“Uma das coisas que mais me impactaram em 
NeoKavala é que este local é um aeroporto 
desativado por causa da força dos ventos, 
que era muito intensa e impossibilitava os 
voos. Então, nesse local colocaram pesso-
as morando em tendas. O frio era muito 
rigoroso”, afirma Angela.
Segundo a professora, é impossível passar 
por uma experiência desta sem se comover.
“Os relatos desses refugiados são muito 

fortes e impactantes. Histórias muito pare-
cidas, com a destruição violenta de seu país,  
perda de familiares, perda de propriedades, 
o sofrimento durante a viagem até a Grécia, 
violência sexual, enfim, presenciaram muitas 
coisas ruins e muitas desgraças”, declara.
Angela diz que conheceu um homem, com 
cerca de 40 anos, que trazia em seu celu-
lar a imagem da esposa e de quatro filhos 
mortos. E outra história é de uma criança 
de 5 anos de idade que, desde os três meses 
de vida, mora em campos de refugiados.

“Um dos momentos mais tristes, 
durante o trabalho voluntário, 
foi quando soube que uma mu-
lher, mãe de quatro filhos, so-
freu violência sexual por outro 
refugiado dentro do campo. No 
dia seguinte a encontrei, ela me 
abraçou e tentou falar sobre o 
que havia ocorrido, porém, infe-
lizmente, eu não falava árabe, o 
que impossibilitou a conversa.”

VOLUNTARIADO HUMANITÁRIO
crianças refugiadas 

recebem brinquedos
professora 

Angela Tsatlogiannis
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“Mas também havia momentos 
felizes, quando os refugiados 
conseguiam se realocar no 
país e se mudar para uma casa, 
e a própria convivência com 
eles”, conta Angela.

Recebemos a opinião de Angela 
sobre essa tragédia:

“Não vejo que haja 
uma saída a curto pra-
zo, até porque, infeliz-
mente, essas pessoas 
não são bem-vindas 
em muitos lugares do 
mundo, seja na Europa 
ou mesmo em países 
como os Estados Uni-
dos. Há um medo em 
relação ao terrorismo, 
a tomada de empregos 
e a xenofobia”, finaliza 
a professora.

campo de 
refugiados ViAl 
na Ilha de Souda
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selo cidadão

Empresas, pessoas e iniciativas que são protagonistas 
da solidariedade. Transforme sua comunidade no 
melhor lugar do mundo para se viver. 

70 ANOS DE CEPRO
HÁ SETE DÉCADAS, o Centro Profissio-
nalizante Rio Branco (Cepro) atende 
milhares de jovens que têm o intuito 
de adquirirconhecimento, receber 
instruçõespara iniciar no mercado 
de trabalho carregando os apren-
dizados e valores da instituição. 
Em comemoração pelos 70 anos 
de trabalho, ex-alunos de diversas 
gerações formaram uma comissão 
para organizar o evento, realizado 
no Auditório Norton Severo Batista, 
Campus Granja Vianna, que celebrou 
o aniversário do Cepro com o lema: 
“Uma Vez Cepro, Sempre Cepro”.
Além da comemoração, o grupo 
promoverá ações voluntárias que 
serão elaboradas em parcerias, para 
dar maior visibilidade ao trabalho 
de capacitação profissional e inclu-
são realizado com os estudantes da 
rede pública de ensino.
“A ideia principal do projeto é re-
tomar o contato com os ex-alunos 
que hoje são profissionais atuantes 

na comunidade. Esse era um desejo 
antigo da instituição, que agora se 
concretiza”, explica Susana Penteado, 
diretora do Centro Profissionalizante 
Rio Branco.
A proposta é, também, aproximar 
ainda mais as empresas parceiras 
e incentivar novas parcerias, além 
de funcionar como uma importan-
te rede de amizades, negócios e 
networking.
O movimento dos ex-alunos começou 
em novembro de 2016 pelo Face-
book. Após a criação da comissão, 
foi definida a data do evento come-
morativo, para, então, dar início aos 
trabalhos de criação, planejamento, 
divulgação e captação de recursos 
com a comunidade, instituições e 
empresas.

Desde 1946, o Cepro, mantido pela Fundação de Rotarianos de São Paulo, já 
formou mais de 30 mil jovens. Hoje, conta com a parceria de diversas empresas, 
nacionais e multinacionais, de pequeno, médio e grande portes.
Como entidade certificadora de Aprendizagem, encaminha jovens aprendizes 
para empresas de Barueri, Carapicuíba, Cotia, Osasco, zona oeste do município 
de São Paulo e Vargem Grande Paulista.

Serviço
Mais informações em: 4613-8556
cepro@cepro.org.br / www.cepro.org.br
Rodovia Raposo Tavares, 7200- km 
24 da Rodovia Raposo Tavares
Granja Viana –Cotia (SP)

Cultura e educação são fenômenos par-
ticularmente ligados, juntas tornam-
-se elementos socializadores, capazes 
de modificar a forma de pensar dos 
educandos e dos educadores. Quando 
adotamos a cultura como uma aliada 
no processo de ensino-aprendizagem, 
estamos permitindo que cada indivíduo, 
que frequenta o ambiente escolar,sinta-se 
participante do processo educacional.
Pensando nisso, a Gerdau realizou, no 
mês passado, seu primeiro espetáculo 
em escolas do município de Cotia. O 
projeto tem o intuito de incentivar a 
cultura de teatro na região. Este espe-
táculo interage diretamente com as 
crianças, fazendo uma releitura das 
antigas brincadeiras.

Confira a programação 
dos espetáculos:
E.M. Gaspar de Godoi Moreira
Data da apresentação: 
04/04/2017 – terça-feira
End.: Rua Tupi da Mata, 201 – Jardim Japão
Tel.: 4611-4514 
Quantidade alunos: aproximadamente 
245 alunos de manhã e 246 à tarde.

E.M. José Manoel de Oliveira
Data da apresentação: 
12/04/2017 – quarta-feira 
End.: Estrada da Capelinha, 4.285 
– Terras de São Fernando
Tel.: 4611-5511
Quantidade alunos: aproximadamente 
41 alunos de manhã e 66 à tarde.

Teatro da Gerdau
Só falta você aqui!

Em 2016, o Centro de Educação 

para Surdos Rio Branco 

completou 39 anos de atuação, 

colecionando histórias, 

conquistas e sonhos.

Para celebrar essa data tão 

especial e compartilhar mais 

sonhos conosco, convidamos 

você a participar do nosso 

#MuralDoBem e ficar 

eternizado no site e na história 

da instituição.

Quer participar? É fácil!
Faça sua doação, envie para o e-mail 
queroajudar@ces.org.br o comprovante  
junto com uma foto pessoal ou de alguém 
que queira homenagear, seu nome 
completo e pronto!

Dados para doação por 
depósito bancário

Fundação de Rotarianos de São Paulo
CNPJ 61.370.094/0001-85

Bradesco 237
Agência: 3394-4

Conta-corrente: 60177-2

Para mais informações:
www.ces.org.br
Telefone: (11) 4613 - 8478
E-mail: queroajudar@ces.org.br
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Saúde

 OFTALMOPEDIATRIA
CEGUEIRA INFANTIL, UM IMPACTO GLOBAL

Estima-se que 1,4 milhão de crianças são cegas e que 
500.000 novos casos surgem a cada ano no mundo. No 
Brasil, cerca de 50% das causas de cegueira infantil 
poderiam ser prevenidas e tratadas.

OS PRINCIPAIS MOTIVOS que levam à cegueira infantil são os 
erros de refração (miopia, hipermetropia e astigmatismo), 
a retinopatia da prematuridade, a catarata, o glaucoma 
congênito, as cicatrizes retinianas e corneanas congênitas, 
retinoblastoma (tumor ocular) e malformações oculares. 
Além destes, ainda durante a gestação, o zika vírus, a rubé-
ola, a toxoplasmose e outras doenças infecciosas também 
podem levar o bebê a nascer com alguma deficiência visual.
Desta forma se faz necessário o bom acompanhamento 
desde o pré-natal da mãe com exames e consultas regulares.
Para diagnosticar estes casos de cegueira, o Teste do Olhinho 
se faz obrigatório para todos os recém-nascidos ainda no 

berçário. O exame identifica alterações do reflexo de luz 
no fundo do olho, permitindo identificar diversas doenças 
a tempo de ser tratadas. No entanto, isso não quer dizer 
que o seu bebê não precise visitar o oftalmologista. Para 
garantir a saúde ocular da criança, é importante realizar 
uma consulta até o primeiro ano de vida.
É dever dos pais observar os sinais que as crianças po-
dem apresentar, como não reagir a estímulos luminosos, 
demonstrar aversão à luz, lacrimejar excessivamente, 
manter os olhos sempre fechados, não ter interesse pelo 
que está ao seu redor, não demonstrar reação ao ver a 
mãe e esbarrar em objetos são sintomas que devem ser 
levados em conta.
Também é possível observar se a criança apresenta os 
olhinhos desviados, mancha branca na pupila, pupilas muito 
dilatadas, de cor acinzentada ou opaca, ou se apresentam 
olhos sempre vermelhos e com secreção. 

Assim como 
existe, e já 
habitual, o Teste 
do Pezinho 
para detectar 
doenças 
genéticas, existe 
também o Teste 
do Olhinho 
para avaliar 
a existência 
de patologias 
oculares 
que podem 
comprometer o 
desenvolvimento 
da visão
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CRM 80064
Tels.: 2898-9732 / 2898-9731 / 97120-9074
E-mail: onici.oftalmologia@hotmail.com
The Square Open Mall - Rodovia Raposo Tavares
Alameda Central Bloco C - Sala 302

Depois de completar dois anos, é preciso que a criança re-
torne ao oftalmologista, no mínimo, uma vez por ano, para 
realizar exames de rotina.
Muitas crianças precisam usar óculos desde cedo e nem 
sempre elas apresentam alguma dificuldade visual no seu 
cotidiano, o que leva os pais a não se preocupar com o exame 
oftalmológico.
É importante saber que a criança não nasce sabendo enxergar, 
ela aprende a enxergar. Cerca de 90% da visão se desenvolve 
até os 2 anos de vida e o restante se dá até os 8-9 anos.
Um problema relativamente comum na infância, o estrabis-
mo (olho desviado), necessita ser investigado logo no início, 
pois pode levar à ambliopia, ou seja, o cérebro infantil não se 
desenvolve corretamente (córtex visual) em razão da pouca 
estimulação visual.
Existem vários tipos de estrabismo, e somente o médico poderá 
diagnosticar e prescrever o tratamento adequado. Na presença 
da ambliopia, o uso de oclusores deverá ser orientado para 
garantir o desenvolvimento visual do olho mais fraco. Não é 
tarefa fácil para a criança nem para os pais, que precisam ser 
devidamente alertados sobre a importância do tratamento.
As causas evitáveis de cegueira são aquelas que podem ser 
totalmente preveníveis ou tratáveis para preservar a visão. 
Exemplos de causas preveníveis: todas as causas de cicatrização 
corneana, doenças infecciosas e retinopatia da prematuri-
dade. As causas tratáveis (cirurgicamente ou clinicamente) 
incluem catarata, glaucoma e retinopatia da prematuridade.
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por aqui

PERSONALIDADE Gente 
que faz e 
acontece

Sophia Lins, de 7 anos, participa do 
espetáculo LesMisérables, que estreou 
no último dia 10 de março, no Teatro 
Renault, para uma temporada até o dia 
30 de julho.
Sophia interpreta a personagem Little 
Éponine, na obra repaginada, para 
celebrar o 25O aniversário do musical.
A pequena atriz já atuou como coralista 
da banda Palavra Cantada; integrou o 
balezinho do Programa Raul Gil; 
participou da peça Meu Brasil Brasileiro 
e do espetáculo Ritmos da Broadway.

Manuela Dieguez completou oito 
anos de vida no mês passado. 
Contratada do SBT, ela atua na 
novela Carinha de Anjo, que é 
exibida de segunda a sexta-feira, às 
20h30.
Em grande estilo, Manuela chegou à 
festa a bordo de uma limousine com 
outros amiguinhos do elenco. 

Valter Stoiani Jr e a 
namorada MariAlmeida

Apocalipse Aliens 
Ninjas/Zumbis
A Terra está tomada por uma grande 
força do mal, e a única salvação está nas 
mãos de jovens que entendem tudo de 
cultura geek, são viciados em videoga-
mes e cresceram como fãs de grandes 
heróis do cinema. É assim Manual para 
se Defender de Aliens Ninjas e Zumbis, 

exibido pela Warner Channel, todo do-
mingo, às 22h30.
A série tem o casal granjeiro André 
Moraes, na direção da trama, e a atriz 
Ana Carolina (nossa capa de maio de 
2016), que interpreta a personagem Va-
nessa, exímia caçadora de Aliens Ninjas 
e Zumbis.

Os episódios também ficam disponí-
veis na íntegra no canal oficial emis-
sora no YouTube (migre.me/wfZ7f).

Chegou
Noah, filho de Melissa 

Magalhães e do 
empresário Juan Ricardo 

Ramos, proprietário 
da Trattoria do Pietro 

no Brooklin, TonTon 
no Jardins e Casa Itaim 

Eventos. 

Casaram
Camila e Ricardo oficializaram a união 
de 8 anos com uma linda festa que 
reuniu amigos e familiares. O filho do 
casal, Mateus, era só alegria ao 
entregar as alianças nas mãos do pai, e 
foi ele quem selou a união no fim da 
cerimônia ao dizer, em alto e bom som, 
para todos os presentes: “eu os declaro, 
marido e mulher”.

ATRIZES MIRINS 
NA GRANJA VIANA
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À moda da Granja
A baiana Patricia Gonçalvez, apresentadora do Cozinha 
Amiga, novo programa da TV Gazeta, exibido às quartas-
feiras, às 13h30, mudou-se com mala e talento para o 
bairro da Granja Viana.
Patricia também é redatora do blog Tempero e Prosa, 
dirige a sua empresa de Marketing e Cultura Criativa 21 
e é curadora artística da Casa Clô, localizada na Rua 
Fernando Nobre, 1641 – Cotia.

Miss Brasil Plus Size
Denise Gimenez, ex-moradora de Cotia, atual Miss 
Brasil Plus Size, participou do Programa Amor e 
Sexo, da Globo, contando sobre sua trajetória de 
Modelo Plus até o título de Miss Brasil.
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Cerveja e Jazz
Foi super prestigiado o evento 
de lançamento da Confraria da 
Cerveja e Heineken Jazz no Bar 
do Alemão do The Square Open 
Mall.

1 - Jarlene e Sandra

2 - Gabriela e Ricardo Secomandi

3 - Gustavo e Luciana

4 – Ricardo Raitz, Simone e 
Carolina

5 - Susana Alves e Flávio Saretta

6 - A cantora Victoria 
Secomandi

7 – Rafael, João e Daniel, 
proprietários do Bar do Alemão

8 - Mariane, Cristiano, Camila, 
Daniel e os pequenos Bruno, 
Isabella e Lucas

Be The Best
Felipe Titto inaugurou o Be The Best, 
centro de convivência esportiva, 
espaço localizado na Rodovia Raposo 
Tavares, 27.100 - Granja Viana – que 
conta com modalidades como Circo, 
Parkour, Calistenia, Ninja Training, 
Cross Training, entre outras.

1 - Felipe Titto com seus sócios no 
Be The Best (da esquerda para a 
direita): Fábio Fogassa, Leandro 
Teixeira e Victor Hugo Garcia 

2 – Amigos se uniram a Felipe 
Titto e André Martinelli (segundo 
da esquerda para a direita) para 
comemorar a inauguração.

1. 

3. 

5. 

7. 

1. 2. 

2. 

4. 

6. 

8. 
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Camarote São Paulo 
Samba e Carnaval
Nos dias 24 e 25 de fevereiro, e no 
dia 03 de março, o Carnaval foi 
mais divertido no Camarote São 
Paulo Samba e Carnaval, que 
contou com a presença de vários 
Vips, entre eles Marcelo D2, 
Diogo Nogueira, Roberta Sá, 
Mano Brown, Dudu Nobre, 
Sambô, convidados pelo músico 
Duani
Fotos: Rodrigo Sodré

1 –Os cantores Diogo Nogueira, 
Marcelo D2 e Duani

2 –Modelo Renata Kuerten

3 - Modelo e apresentadora 
LuizeAltenhofen
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1. 

2. 3. 
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Arte observada  
A REVISTA CIRCUITO comemora 17 anos neste mês, e como forma de comemoração resol-
vemos fazer algo diferente. Desde 2013, que escrevo neste espaço sobre dezenas de obras 
de artistas já consagrados pela História e artistas contemporâneos que admiro. Nesta 
edição especial observaremos uma obra minha. 

Milenna Casseb Saraiva é artista visual, formada pelo Santa Monica 
College, Los Angeles. Também é galerista da Casa Galeria, uma galeria 
de arte contemporânea.  www.milenna.com | www.casagaleriasp.com 

por 
Milenna 
Casseb Saraiva

Nossa gente

ANALISAR UMA OBRA é como 
fazer uma viagem com 
muitas possibilidades, 
incluindo a emoção de 
compartilhar as ideias de 
outra realidade e de outras 
épocas. Existem pessoas 
especialistas no assunto, 
mas, às vezes, quando estou 
analisando uma obra, me 
pergunto: 
“Será que foi isso mesmo 
oque seu autor quis dizer?” 
Durante esta indagação, 
fico imaginando o que o 
artista diria sobre sua pró-
pria obra. Quem melhor do 
que ele próprio para falar 
de sua criação? Então va-
mos lá! 
Nasci em São Paulo e me 
formei em 2004 pelo Santa 
Monica College, na Cali-
fórnia, Estados Unidos, 
em Artes Plásticas. Após 
me graduar, a convite da 
universidade, fiz uma es-
pecialização em pintura 
em um programa chamado 
The Mentor Program, onde 
estudei com renomados 
artistas e professores. 
Ao retornar ao Brasil, 
em 2012, fiz um curso de 
pós-graduação em Pintura 
Contemporânea na Fun-
dação Armando Álvares 
Penteado (FAAP). 
 Atualmente, sou represen-
tada pela The Peach Gallery, 
em Toronto, Canadá e tenho 
exibido meu trabalho em 
diversas mostras coletivas 
e individuais, em galerias 
e museus pelos Estados 
Unidos, Canadá e Brasil. 
Entre elas estão The Los 
Angeles Municipal Art 

Gallery, Katsen Museum, 
em Washington D.C., The 
Bergamont Station, em 
Santa Monica, The Peach 
Gallery, em Toronto e a 
Casa Galeria em São Paulo. 
Apesar de ter a experimen-
tação como parte funda-
mental do meu processo 
artístico, minha paixão 
sempre esteve perto de 
uma tela. Escolhi como 
principal forma de ex-
pressão a pintura. Em meu 
mais recente conjunto de 
obras, exploro conceitos 
relacionados à constru-
ção e à desconstrução da 
identidade, um processo 
que tenta reconsiderar 
as convenções da pintu-
ra figurativa por meio de 
uma contínua buscada abs-
tração. Nos últimos anos, 
tornei-me uma retratista, 
mas meu objetivo não é so-
mente capturar a aparência 
externa de uma pessoa, e 
sim criar um portal para 
uma viagem interna de 
exploração própria. Para 
isso conto, principalmente, 
com um método fluido de 
pintar, usando, principal-
mente, a minha memória 
e imaginação. Nos mais de 
dez anos trabalhando como 
artista profissional, minha 
técnica evoluiu do tradicio-
nal acadêmico para o estilo 
atual, muito mais solto e 
expressivo. Com rápidos, 
quase brutais, gestos fei-
tos com espátulas e pela 
adição e remoção frenéti-
ca de camadas de tinta, as 
obras se tornam ricas em 
texturas, camadas e cores. 
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VAMOS OBSERVAR
O Artista, 2016 
Tinta acrílica sobre tela 40 x 100 cm 
Coleção particular –São Paulo(SP)

A obra O Artista tem um grande signi-
ficado para mim. Nela, consegui fazer 
o que realmente queria em termos de 
técnica e mensagem. Deve ser estranho 
ouvir de um artista “consegui fazer o 
que queria”, mas é verdade. Às vezes, 
a obra adquire vida própria em seu 
processo de criação. Sempre começo 
a pintar a partir de um esboço, mas 
a obra vai se transformando até que 
seu resultado final nada pareça com o 
meu plano inicial. Mas por que isso? 
Lembro-me da minha primeira aula de 
pintura na faculdade, quando a profes-
sora perguntou: “O que é arte?” Depois 
de um silêncio profundo de reflexões, 
concluímos que arte era “brincar com 
materiais para expressar emoções, 
nossa história e a nossa cultura, por 
meio de alguns valores estéticos, como 
beleza, harmonia e equilíbrio”. Sinto 
que a palavra “brincar” tem um amplo 

sentido nesta definição. Pois é exata-
mente isso o que fazemos. Brincamos 
com as tintas, as cores e os materiais 
diversos até atingirmos esteticamente 
a imagem satisfatória. Às vezes, no 
meio desta brincadeira, imprevistos 
acontecem, e estes imprevistos mudam 
nosso rumo de criação. 
Feita com tintas acrílicas e espátulas, a 
imagem não retrata alguém em especial, 
e sim uma representação abstrata de 
uma pessoa. Homem ou mulher, jovem 
ou velho, pintor ou escultor ou até can-
tor, não importa. São todos e ao mesmo 
tempo ninguém. As cores usadas são 
muitas, contrastantes e seu objetivo é 
evocar emoções diversas e diferentes. 
Do seu peito escorre o vermelho, a cor 
do coração e da paixão. O fundo é liso 
e sua cor fria, quase neutra, tem a fun-
ção de somente enquadrar a imagem 
central, pois os detalhes e as textu-
ras estão dentro deste personagem. A 
abstração das estruturas tradicionais 
da face foi a parte mais desafiadora 
na criação desta obra. Para alguém 
que teve um treinamento clássico, 

livrar-se dos arquétipos é tão difícil 
quanto executar um retrato com um 
realismo fotográfico. 
Afinal, quem é o artista? Em tempos 
pré-históricos, acredita-se que o artista 
devia ser uma espécie de xamã, usando 
objetos criados para funções religiosas 
ou mágicas. Segundo Platão e Aristó-
teles, na Grécia Clássica, os artistas, 
em geral, eram considerados simples 
técnicos qualificados, trabalhadores 
mecânicos, ainda que se reconhecesse 
que seu trabalho exigia criatividade, 
inteligência e capacidade de organi-
zação. Definições à parte, o artista é 
uma pessoa sensível que enxerga ou 
assimila o cotidiano de uma forma 
diferente, talvez por outro viés. Suas 
impressões são registradas pela arte 
na qual se identifica ou se expressa 
melhor. São (somos) os provedores 
da arte para o mundo. E a arte, com 
todas as suas funções, é o espelho da 
Humanidade. Esta obra é, então, minha 
singela homenagem aos criadores. Pois, 
como Friedrich Nietzsche disse: “Temos 
a arte para não morrer da verdade”. 
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Cotidiano – CARA DE BUNDA
Transformar as caras de bunda em sorrisos dá um prazer 
incomensurável! Uma sensação de ir contra a maré da agressividade.

É consultor de mídia impressa, com especialização em jornais, na Universidade 
de Stanford, Califórnia, EUA. Atualmente, diretor de Novos Negócios do grupo 
RAC de Campinas. marcossa08@gmail.com

por 
Marcos Sá

Nossa gente

UM DOS MEUS ESPORTES FAVORITOS é que-
brar o gelo nas situações rotineiras 
do dia a dia e acabar com a cara de 
bunda dos mal-humorados-nervosi-
nhos da hora. Desde as pessoas com 
quem cruzo no caminho até os caixas 
de supermercados, bancos, lotéricas, 
estacionamentos, manobristas, garçons, 
porteiros, operadores de telemarke-
ting etc. Anônimos desconhecidos, 
cumprindo suas funções, mergulhados 

nos seus problemas, geralmente com 
uma rotina desgastante, estressados 
com um script a cumprir e com pouca 
disposição para conversar com estra-
nhos. Nos estabelecimentos comerciais 
os funcionários atendem centenas de 
pessoas em um pequeno espaço de tempo 
e são treinados para serem rápidos, 
eficientes e corteses. Nem sempre dá 
certo.  A massacrante rotina os trans-
forma em máquinas de atender. Mal 

olham na cara do freguês e, apesar do 
esforço individual, caem na pressão 
das filas, dos chefes, dos mal-humo-
rados de plantão e do escambau. Os 
clientes sofrem dos mesmos males. 
Ou seja, todos de cara feia, ou cara de 
bunda, mau humor, falando apenas o 
indispensável e prontos para explo-
dir ao menor desvio na operação. E o 
cliente tem sempre razão. Haja razão 
para aguentar as razões dos chatos da 



35

AN-1 
185 x121mm 

vez. Em ambos os lados há honrosas 
e divertidas exceções, que acabam 
transformando as rotinas em vida e 
em momentos saborosos. Voltando 
ao esporte favorito, quebrar o gelo e 
transformar as caras de bunda em 
sorrisos dá um prazer incomensu-
rável! Uma sensação de ir contra a 
maré de agressividade e paranoia 
que se apossa da maioria silenciosa. 
Experimente fazer um cumprimento 
mais cordial, um sorriso mais largo, 
uma pergunta fora da rotina ou até 
mesmo um comentário engraçado 
com quem te atende. Normalmente, a 
resposta vem em forma de um gene-
roso sorriso, um olhar complacente 
e um agradecimento. Você sente o 
gelo derretendo e a cara de bunda 
indo embora, e certamente contri-
buiu para um dia melhor para ambos. 
Uma simples pergunta cordial fora 
da rotina mostra que você respeita 
quem te atende e melhora a autoes-
tima alheia. Se nada lhe convence a 

sorrir, pega essa: Segundo o Google, 
enquanto usamos 13 músculos para 
sorrir, a famosa cara de bunda mo-
vimenta 50. Sorrir com franqueza. 
É gratificante tirar pessoas do limbo 
da rotina e trazê-las a uma sintonia 
mais positiva. Está ao nosso alcan-
ce. É a mesma sensação de quando 
você dá a vez àquele mal-educado 
motorista que tenta furar a vez e 
entrar na sua frente. 

Com um gesto cordial, você 
cede a vez e destrói a agres-
sividade e a raiva que o cidadão 
tem do mundo e ele agradece 
constrangido com um sorriso 
amarelo. 

Na próxima vez, certamente, vai 
pensar melhor e pedir com educação 
para entrar na frente de alguém. Vai 

deixando de lado a hostilidade. Com 
pequenos gestos vamos ajudando a 
construir uma sociedade mais fe-
liz. É como bocejar. Já reparou que 
o bocejo é contagiante? Quem vê 
um bocejo não resiste e boceja em 
seguida, criando uma reação em ca-
deia no ambiente. Cordialidade atrai 
cordialidade e gera um ambiente 
de felicidade. Em países com altos 
índices de civilidade, como a No-
ruega, Dinamarca e Nova Zelândia, 
os índices de felicidade do povo são 
igualmente altos. Sempre ouvimos 
que o brasileiro é, por natureza, um 
ser cordial. Estamos perdendo essa 
característica na medida em que os 
processos mecanizados e massifi-
cados avançam. O mundo virtual 
também contribui para esse retro-
cesso isolando as pessoas e tornan-
do-as mais egocêntricas, exigentes 
e distantes do mundo real. Então 
vamos quebrar o gelo e acabar com 
os caras de bunda?
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ENQUANTO ESPERÁVAMOS um lutador de 
alto desempenho de MMA (do inglês Mi-
xed Martial Arts ou, em português, Artes 
Marciais Mistas) para realizar nossa en-
trevista de capa, imaginávamos encontrar 
um homem sisudo, com traços de humor 
mais contido e de poucas palavras.
No entanto, Demian Maia chegou ao estúdio 
para a sessão de fotos e logo notamos que 
o estereótipo popular não se encaixava em 
sua personalidade. Nascido no bairro da 
Bela Vista, em São Paulo, e granjeiro desde 
2008, o lutador da organização americana 
de artes marciais mistas UFC (do inglês 
Ultimate Fighting Championship), distri-
buiu simpatia e bom humor. 
Ainda criança teve o primeiro contato 
com o mundo das lutas. Primeiro com o 
judô, depois com o caratê e, então, com o 
kung-fu, que praticou durante sete anos. 
Mas foi somente aos 19 anos, já visando à 
carreira de MMA, que o atleta passou a 
lutar a arte marcial que seria sua grande 
paixão: o jiu-jítsu.
Demian dedicou-se intensamente ao es-
porte, chegando a treinar três vezes ao dia. 
Da faixa branca até a preta foram quatro 
anos e sete meses de treino, tempo re-
corde para os padrões da época no Brasil. 

Tanta dedicação lhe rendeu cinco títulos 
mundiais, um pan-americano, dois nor-
te-americanos, um ADCC, um brasileiro 
e sete paulistas de jiu-jítsu.
Paralelamente à arte suave, Demian Maia 
foi, aos poucos, vestindo as luvas de MMA. 
Sua primeira luta foi em 2001, na Vene-
zuela. Depois foram mais cinco combates, 
incluindo a impressionante conquista do 
torneio Super Challenge, em que Demian 
venceu três lutas na mesma noite, no fim 
de 2006, até que finalmente foi convidado 
para lutar no evento mais importante de 
MMA do mundo, em 2007, o UFC.
Aos 39 anos, Demian Maia vem de seis 
vitórias consecutivas no UFC. A última 
delas foi contra Carlos Condit, em agosto 
do ano passado, quando finalizou o nor-
te-americano com um mata-leão ainda 
no primeiro round. Terceiro colocado do 
ranking dos meio-médios, Demian Maia 
teve o próximo desafio no Ultimate Figh-
ting Championship confirmado. Apesar 
da expectativa para a disputa de cinturão, 
o brasileiro enfrentará Jorge Masvidal no 
UFC 211, no dia 13 de maio, em Dallas.

Deste lado, 
com 30 lutas, 
24 vitórias e 
apenas seis 
derrotas, 
Demian Maia, 
que em breve 
pode conquistar 
o cinturão na 
categoria Peso 
Meio-Médio 
e falou com 
exclusividade 
à REVISTA 
CIRCUITO sobre 
sua trajetória 
na vida e no 
octógono.
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Embalado com seis vitórias seguidas 
você seria o primeiro da fila para a 
disputa do cinturão dos meio-médios, 
após a revanche entre Tyron Woodley, 
atual campeão, e Stephen Thompson, 
que foi atração principal do UFC 209 em 
Las Vegas. No entanto, acabou preteri-
do. Como encarou a notícia da luta com 
Jorge Masvidal? 
Tenho recebido muitas perguntas do 
público e da imprensa tentando enten-
der por que aceitei uma luta tão perigosa 
apenas dias antes da disputa do título 
dos Meio-Médios do UFC. Não é segredo 
para ninguém que eu estava esperando 
pela disputa de cinturão, e pode parecer 
estranho porque eu mudei de ideia tão 
perto de provavelmente ter a minha 
chance confirmada.
É muito simples. Pediram-me para pe-
gar uma luta, e me foi dito que eu tinha 
que continuar na ativa para ter a minha 
chance. Eu sou e tenho sido um artista 
marcial, um competidor e um lutador 
por mais de 20 anos. É isso o que faço 
para viver, e esse é quem eu sou. Eu res-
peito muito o UFC e o Dana White, já se 
vão quase 10 anos, e se é isso o que eu 
tenho que fazer, não faz mais nenhum 
sentido esperar.

Eu, honestamente, acredito que já fiz o 
suficiente para conseguir uma disputa 
de título, mas nem tudo na vida é sempre 
como a gente gostaria e agora isso não 
importa mais. Todo o meu foco está no 
UFC 211, já que o Masvidal é um adver-
sário extremamente duro, e nenhum 
lutador pode fazer planos já pensando 
no que virá depois de enfrentá-lo. Sendo 
o esportista que sou, vou lá fazer o meu 
melhor, competir e me testar novamente. 
Essa é vida que eu escolhi.

Você é um dos principais representan-
tes do Jiu-Jítsu no MMA. Como você se 
sente levando essa arte para os tatames 
do Brasil e do mundo?
A cada luta que eu venço sinto um alí-
vio gigante e a responsabilidade é maior 
ainda. Eu sei que luto por uma nação, não 
só no Brasil, mas também pela galera 
do Jiu-Jítsu. Quando vou lá fora, sinto 
que os amantes do Jíu-Jitsu me apoiam 
muito. Uma vez ouvi um cara falando 
que depois da bossa nova, o Jíu-Jitsu é 
um dos aspectos mais importantes da 
nossa cultura. Tem uma pressão enorme 
por isso, então fico muito feliz por estar 
representando a arte suave. 

Como funciona a sua luta em relação 
aos oponentes? 
O MMA é diferente do Jiu-Jítsu, o cara 
se fecha ali e fica parado. No Jiu-Jítsu, 
você começa a fazer ponto por raspa-
gem, passagem e o cara fica desespera-
do querendo sair dali. No MMA não, ele 
sabe que quando acabar o round a luta 
volta a ficar em pé. Por isso, no MMA 
eu preciso sempre ser mais incisivo nos 
meus golpes, tentar pegar um braço, uma 
perna, as costas e chegar à finalização. A 
filosofia do Jiu-Jítsu é lutar para a frente, 
finalizar, e eu sigo.

Quando começou a se interessar por artes 
marciais e em que modalidade iniciou? 
Meu primeiro contato com as artes mar-
ciais foi aos 5 anos, quando comecei a 
praticar judô, até uns 7 anos de idade. 
Não me recordo por que parei, mas aos 
12 anos comecei a treinar kung fu. Após 
isso, nunca mais deixei as artes marciais, 
praticando jiu-jítsu e o caratê. São 27 anos 
lutando. Hoje treino o jiu-jítsu, luta olím-
pica, boxe e muaythai. 

Quando mais novo você era brigão?
Não. Quando criança fui um pouco agres-
sivo por causa de problemas familiares, 

Capa

1. 

2. 1. Recebendo a faixa preta de Fabio Gurgel, em 2001, aos 24 anos
2. Final da Copa do Mundo 2005

*Jorge Masvidal está na sexta colocação do ranking da divisão até 77 kg. O norte-americano vem de três vitórias seguidas, a última em duelo contra Donald Cerrone, por nocaute, em janeiro deste ano.  
Demian, por outro lado, não entra em ação desde agosto de 2016, quando finalizou Carlos Condit no primeiro round.

Não represento apenas a nação brasileira, 
mas também uma nação do jiu-jítsu brasileiro. 
É legal porque isso não tem raça, cor nem 
cultura, é uma arte marcial que une a todos.
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como a separação de meus pais e outras 
situações que vivi, mas após 12 anos, 
quando comecei a treinar, nunca mais 
briguei. Nunca fui adolescente de brigar 
em balada, ao contrário, separava brigas 
de amigos.

Conte sobre sua carreira no MMA. Quando 
começou? Quantas lutas?
Tenho 30 lutas, sendo 24 vitórias e seis 
derrotas. Minha primeira luta de MMA 
foi no ano de 2001, e depois voltei a lutar 
em dezembro de 2005, com uma sequên-
cia de lutas até hoje. Mas antes disso já 
participava de competições de jiu-jítsu, 
consagrando-me com títulos mundiais, 
pan-americano, brasileiro e paulista, en-
fim, conquistei quase todos os títulos na 
modalidade.

Também nesse caminho, quais os erros 
que não repetiria?
Não penso muito em erros. O legal da 
vida é esse “erra e acerta”. Não há como 
acertar o tempo todo. Mas, se pudesse 
mudar algo, talvez tivesse migrado do 
kung fu para o jiu-jítsu um pouco mais 
cedo. Contudo, todas as minhas decisões 
tiveram seu valor e tudo foi importante 
e do jeito que tinha de ser.

Em que categoria compete e em que já 
competiu? Qual a diferença nessa mi-
gração de categoria?
Quando participava na categoria Peso-
-Médio os lutadores eram muito maio-
res que eu, pois pesavam cerca de 100 
quilos, e baixavam para 84 quilos para 
a pesagem oficial, mas na hora da luta, 
após se reidratarem, já estavam pesando 
mais de 90 quilos. Como sempre pesei, 
no máximo, 90 quilos, eu lutava pesando 
87 quilos. Isso configurava, entre mim e 
meus oponentes, uma diferença muito 
grande de peso, altura e força física.

Essa perda de peso para se adequar à 
categoria é uma coisa maluca, não é? 
Existem relatos de lutadores que per-
deram mais de 10 quilos em pouquíssimo 
tempo. Como é isso para você?
Realmente. Lutadores perdem muito 
peso em pouco tempo, e é normal nes-
sa profissão reduzir 7 quilos na semana 
da luta, mas grande parte dessa perda é 
causada pela desidratação, sendo recu-
perada rapidamente também.

Mas e para o corpo, isso é legal?
É bastante agressivo, acho que não é uma 

coisa saudável. É algo que tem de ser feito 
com muito cuidado. Como não existe um 
protocolo médico único em relação a isso, 
cada equipe faz de um jeito. O melhor 
seria perder de forma mais tranquila e 
conseguir se recuperar sem sentir na 
luta. Se você não estiver procurando a 
performance no mais alto nível compe-
titivo do mundo, que é onde eu luto, não 
é algo que deva ser feito.

Quais os melhores e piores momentos 
em sua carreira?
Os piores momentos foram as derrotas 
e os melhores sempre são as vitórias. 
Vivemos uma vida que não tem meio-
-termo. Não existe emoção mais ou me-
nos, é um sentimento muito forte, tanto 
para a tristeza quanto para a alegria. 
Todos os meus oponentes foram grandes 
competidores. Minha última luta contra 
o Carlos Condit foi uma vitória muito 
importante, contra um ex-campeão do 
peso, que venci em cerca de dois minu-
tos de luta de uma forma muito clara. O 
oposto a isso, sendo a minha luta mais 
difícil, resultando em derrota, foi contra 
o Anderson Silva, no ano de 2010, quando 
ele estava no auge de sua carreira e era 
considerado o maior lutador do mundo e, 

3. 

6. 

4. 5. 

3. Demian com amigos, Rodrigo Benevides e Fernando Tererê, em seu casamento, em 2013.
4. Aos 5 meses.
5. Aos 9 anos em ensaio para uma amiga fotógrafa.
6. Após vitória em sua primeira luta de MMA na Venezuela, em 2000.
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por muitos, o melhor lutador de todos os 
tempos. Consegui lutar os cinco rounds 
contra ele e perdi por pontos.

Como é a sua rotina de treino?
Tenho dois períodos de treino por dia, 
sendo um de manhã e outra à noite. Treino 
jiu-jítsu, luta olímpica, boxe, muaythai 
e preparação física, com corrida e peso, 
este último muito mais para me prote-
ger de lesões do que para adquirir força 
física e potência.

O que mais gosta nos treinos e o que 
menos gosta?
Gosto de tudo durante os treinos e sou 
muito feliz com o que faço. Todo dia de 
academia, para mim, é um aprendizado. 

Como é a sua relação com os outros 
lutadores?
Não tenho problema com nenhum e me 
dou bem com a grande maioria. Todos se 
respeitam, pois estamos em um esporte 
muito duro, difícil e que exige muito sacri-
fício, que envolve muito desprendimento 
e coragem para você entrar lá no octógono 
e colocar sua integridade física em risco. 
E não é só isso, também provar o seu tra-
balho diante de milhões de pessoas. Isso 
é uma coisa que mexe muito, pois terá 
seu trabalho glorificado ou escarnecido.

O MMA ganhou grande notoriedade 
no país nos últimos anos. A que você 
atribui isso?
É um esporte empolgante e imprevisível, 
qualidades que atraem o público; é um 

esporte de luta, coisa fácil de entender 
pelo público leigo, mas principalmente 
aqui no Brasil, o que deu notoriedade 
ao MMA foi a recente vinda para a TV 
aberta, que resultou no grande boom do 
esporte no país.

Fora o Demian Maia, quem é o melhor 
lutador da atualidade?
Tem um campeão dominante que pode 
ser considerado o melhor lutador peso 
por peso do mundo, que é o Demetrious 
Johnson, do peso-mosca [57 quilos]. Ele é 
muito bom tecnicamente e vai para sua 
décima defesa de cinturão.

As lutas o deixaram rico?
Quando criança nunca imaginei que 
poderia viver de luta. Posso dizer que 
tenho uma vida confortável e que tudo 
o que construí foi por meus méritos, sem 
ajuda financeira externa, e isso me dá 
muito orgulho.  

Como é a sua relação com os fãs? Aliás, 
são muitos?
Tenho bastantes fãs, e o interessante é 
que estou em um nicho do jiu-jítsu bra-
sileiro que tem muitos admiradores. 
Então não tenho apenas admiradores 
pela nacionalidade, e sim pela modali-
dade. Não represento apenas a nação 
brasileira, mas também uma nação do 
jiu-jítsu brasileiro. É legal porque isso 
não tem raça, cor nem cultura, é uma 
arte marcial que une a todos.

É legal ser reconhecido na rua?
É muito bom, mas não é o que me move. 
Superação, aprendizado, divulgação da 
arte marcial, conhecer pessoas, viajar 
são maiores motivadores do que a fama, 
que é um produto secundário. 

O que gosta de fazer para relaxar? Tem 
algum hobby?
Gosto de violão e toco um pouco. Como 
tenho uma casa que tem muita mata em 
volta, gosto de mexer com a terra, horta 
e plantas. Quando mais jovem, pegava 
onda, e pretendo voltar a fazer isso. Ulti-
mamente, fiquei muito sem tempo, então 
pretendo frequentar mais a praia.

Tem alguma mania?
Tenho obsessão com os treinos. Não 
conseguir parar de treinar ou me sen-
tir culpado quando não treino, porque 
estou deixando de evoluir. O controle do 
tempo também é outra obsessão minha.

7. Com a esposa Renata e 
seus filhos Pietra, 6 anos, 
e Lorenzo, 4 anos.

8. Copa do Mundo de 2005.

Capa

7. 

8. 
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DEMIAN 
MAIA
Idade: 

39

1 ko
0 finalizações
5 decisões

São Paulo - Brasil

Quando pretende se aposentar e o que ten-
ciona fazer depois? 
Acredito que vou lutar mais uns dois ou três 
anos. Então pretendo fazer muita coisa que 
já faço, como viajar para realizar seminários, 
frequentar minha academia em São Paulo e 
estar junto com os afiliados na capital, Brasil e 
no exterior. Tem outras opções também, como 
comentarista para a TV. Há inúmeros proje-
tos, mas penso no dia a dia, que hoje é a luta.

O que você aborda em seus seminários?
Normalmente, meus seminários são técnicos, 
voltados para o jiu-jítsu, mas recentemente 
realizei uma palestra motivacional. Pretendo 
entrar nesse nicho e quero praticar isso.

Qual o melhor fato que já aconteceu em sua 
vida?
Minha família e trabalhar com o que eu gos-
to para conseguir as coisas com que sempre 
sonhei, como minha casa, viagens, enfim, 
conquistar minha independência financeira.

Qual é sua relação com a Granja Viana?
Moro na Granja Viana desde 2008, mas conheço 
o bairro desde criança. Na década de 1980, 
minha mãe nos levava a um lugar chamado 
Recreio 21, que não existe mais, mas ficava do 
lado do Rodoanel. Tinha uns pedalinhos e um 
restaurante. Eu e meu irmão éramos crianças 
e tínhamos um amigo que morava em Caucaia 
do Alto, que depois se mudou para o miolo 
da Granja Viana. Foi meu primeiro contato 
com a Granja. Após me casar, minha esposa 
queria morar em casa. Gostávamos muito de 
natureza e queríamos um ambiente mais rural. 
E a Granja tem este espírito. Tem bairros na 
região que até tinham o que procurávamos, 
como Alphaville, mas eram mais urbaniza-
dos, semelhantes ao subúrbio americano. Já 
a Granja, apesar dos condomínios, tem muito 
mais as características do Brasil.

RECADO PARA OS 17 ANOS DA 
REVISTA CIRCUITO 
Conheci a REVISTA CIRCUITO quando ela era 
distribuída em Alphaville. Eu a acompanho 
porque acho que no Brasil falta um pouco de 
senso de comunidade e informações sobre 
fatos que acontecem nos bairros. Por meio 
da CIRCUITO é possível se integrar, ver as 
reivindicações e até mesmo participar para as 
soluções. Informações sobre o trânsito, segu-
rança, lazer, curiosidades, histórias da região 
são assuntos que agradam a mim acompanhar 
pela revista.

Altura: 

1,83 M

Peso: 

77,1 KG

P E S O  M E I O -
- M É D I O

3  K N O C KO U T

1 2  F I N A L I Z A Ç Õ E S

9  D E C I S Õ E S

V I T Ó R I A S

D E R R O TA S
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PODERÍAMOS ESCREVER que lá se 
foram 17 anos, mas “é” um perí-
odo tão incrível, que só temos a 
comemorar. E sim, no tempo verbal 
presente, pois cada fato, momento, 
conquista, novas amizades, novas 
parcerias, faz com que sintamos 
que o passado seja um constante 
presente.
Ficou confuso? É porque nos fal-
tam palavras para demonstrar a 
emoção que sentimos com os 17 
anos da REVISTA CIRCUITO. En-
tão convidamos personalidades e 
colaboradores que nos ajudaram a 
fazer desta data algo único. Confira 
o que é a REVISTA CIRCUITO na 
visão deles!
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Parte da história 

“Viver na Granja é incrível! Cresci e 
formei muitos amigos aqui. Para 
mim é como um refúgio da loucura e 
correria de São Paulo e, quando 
venho para cá, tenho a impressão de 
que estou em outro lugar. Une o 
urbano da cidade grande com a 
calmaria que preciso para relaxar. 
Gosto muito da CIRCUITO, 
acompanho a revista há bastante 
tempo e fico muito lisonjeado em ter 
feito parte dessa história. Fui capa 
em 2014, logo depois de ter feito 
Amor à Vida. Foi especial para mim, 
já que já curtia as matérias.” Felipe 
Titto, Ator, capa de março de 2014

Responsabilidade
“As Faculdades Integradas Rio Branco parabenizam a 
REVISTA CIRCUITO pela sua importância como veículo de 
informação na região de Cotia e pelo papel que tem 
desempenhado no estímulo das ações de responsabilidade 
socioambientais. Em particular, destacamos o Selo 
Cidadão, que tem exemplificado como benefícios coletivos 
podem ser conquistados por meio de iniciativas e 
colaboração de instituições.” Alexandre Uehara, Diretor 
Acadêmico das Faculdades Integradas Rio Branco

Desenvolvimento 
A revista CIRCUITO foi muito 
importante para todo o 
desenvolvimento do Hai África. Uma 
escola infantil humanizada e com 
alimentação saudável no Kenya, 
África. Tivemos um grande retorno 
dos leitores e muitas pessoas 
acompanharam e acompanham o 
projeto nos dias atuais por o terem 
conhecido na REVISTA CIRCUITO. 
Fomos capa em janeiro de 2015, e o 
projeto foi fundado em maio de 2015. 
Somos muito gratos à REVISTA 
CIRCUITO por ter mostrado um pouco 
do nosso projeto e, mais do que isso, 
por nos informar, a cada mês, sobre 
tudo o que acontece na nossa região. 
Sem dúvida, é um veículo de 
comunidade exemplar, de qualidade 
e que agrega muito! Obrigada.”

Importante
“A REVISTA CIRCUITO 
sempre foi nossa fonte 
diária de informação, 

cultura e lazer. Desde 
que nos mudamos para 
Granja Viana tem sido 
assim. Nós, do Casal 
Granjeiro, não teríamos 
‘nascido’ sem a eterna 
fonte de informação da 
revista. Somos 
eternamente gratos por 
a revista fazer esse papel 
por nós e por todos os 
moradores da região.”

Juliana e Júlio Cesar 
Frutuoso Casal Granjeiro

Fonte
“Quando me mudei para a Granja, conheci 
a REVISTA CIRCUITO e logo percebi o 
quanto é importante um veículo de 
comunicação como esta revista, que 
nasce, vive e se dirige ao próprio 
território!  Ao contrário de outras mídias 
da região, que acabam sendo iguais a 
tantas outras que existem por aí, a 
começar pelo conteúdo e temas, a 
CIRCUITO é a que se mantém fiel a seu 
propósito: o de contar, falar, informar, 
denunciar e divertir o granjeiro, falando 
da Granja e pensando no futuro dela.
Eu muito me orgulho por fazer parte da 
história desta revista que me 
surpreendeu positivamente quanto à 
repercussão da minha entrevista. 
Torcemos todos para que se mantenha 
por muitos e muitos anos como a melhor 
revista da Granja Viana! Parabéns pelos 17 
anos, e parabéns a esta equipe 
competente e profissional!”
Carlo Briani, Ator, capa de março de 2015

Mariana Fischer
Fundadora do Hai África, capa 
de janeiro de 2015
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Carinho “É uma honra fazer parte dessa 
história de 17 anos da REVISTA CIRCUITO! 
Além da capa e de algumas matérias das 
quais participei, sou também um leitor e fã! 
O carinho com que a REVISTA estimula a 
identidade da Granja é louvável. Deixa-nos 
mais próximos uns dos outros.”

Tato Cruz, Vocalista da Banda Fala Mansa

Comercial “Após 19 anos trabalhando na Administração Central do 
SESI-SP, recebi um novo desafio profissional: atuar como diretora do Centro de 
Atividades do SESI Cotia. A transição da  Av. Paulista para a região de Cotia 
exigiu adaptação a uma nova realidade. A edição da REVISTA CIRCUITO 
“COMERCIAL”, que contempla um guia de mapas ilustrados com a localização 
dos melhores serviços da região, facilitou o reconhecimento das diversas 
opções estruturadas e diversificadas disponíveis.  Agradeço a oportunidade de 
contribuir para o desenvolvimento da região, atuando no SESI-SP com a oferta 
de uma série de produtos e serviços à comunidade e indústrias na área de 
Educação e Qualidade de Vida.”

Emilene Garcia, Diretora do Centro de  Atividades do SESI Cotia

Depoimentos

Qualidade
 “Imponência, 
diversidade e 
qualidade em 
informação caminham 
lado a lado quando 
dizem respeito à 
REVISTA CIRCUITO, 
caminhando de 2000 
até hoje com objetivos 
grandiosos, 
assegurando 
conteúdos bem 
elaborados e 
direcionados à mídia 
social e digital.   A 
revista possui como 
alicerce uma grade de 

colaboradores 
ambivalentes que se 
preocupam com a 
qualidade dos serviços 
prestados aos usuários, 
tendo em vista a 
pluralidade de 
elementos abordados 
nos editoriais e a 
diversidade de público, 
além de abrir portas 
para direcionar uma 
interação flexível entre 
leitores e dirigentes, 
em qualquer âmbito de 
abordagem. Se 
analisarmos todo o 
‘circuito’ de uma equipe 
tão grandiosa, 
notaremos os méritos 
para tanto sucesso e 
reconhecimento.”

Eduardo Santana 

Gerente-geral do Hotel 

Villa Rossa

Apolítica
“Atuo como promotor de 
Justiça de Cotia desde abril de 
2013. Nesse período, em que 
pese não residir em Cotia, 
diariamente venho exercer 
minha atividade profissional 
aqui. Como o Ministério 
Público necessita de muita 
informação para poder 
trabalhar com ela, fazer as suas 
investigações e exercer as 
ações, tenho me utilizado, no 

decorrer desses quase quatro anos, da REVISTA CIRCUITO 
impressa, de suas mídias sociais e digitais, que são de extrema 
confiança, elucidativas e apolíticas. Acredito na união entre o 
Ministério Público e a mídia no exercício do  papel de 
informação e educação para o público regional. Tenho o grande 
prazer de conhecer a diretora da REVISTA, a Gabriela, 
estreitando nosso relacionamento para fazer com que o povo 
seja informado das questões de relevância social. Assim, 
poderemos transformar este país em uma pátria cada dia mais 
séria. Portanto, é com grande alegria que, não só eu, mas todo 
munícipe de Cotia comemora esses 17 anos de vida da REVISTA 
CIRCUITO. E o ano que vem, chegará à maioridade!”

Ricardo Navarro, Promotor de Justiça de Cotia
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Comunidade
 “Fiquei muito feliz 
quando fui 
convidado para ser 
capa da REVISTA 
CIRCUITO! Lembro-
me que eu ainda 
morava na Granja 
quando a revista 
surgiu, e hoje vejo 
como ela cresceu e a 
sua importância para 
a comunidade 
granjeira. Quando 
saiu a minha 
entrevista, muitas 
pessoas que não me 
viam havia bastante 
tempo me 
escreveram para 
dizer que tinham 
adorado a matéria, 
as fotos, e realmente 
foi uma entrevista 
muito especial para 
mim, que fez um 
apanhado de toda a 
minha carreira até 
então. Parabéns à 
REVISTA CIRCUITO 
pelos 17 anos de 
existência! Espero 
que venham muitos 
mais!”

Ricardo Vieira, Ator, capa de 
dezembro de 2014

Excelência 
“Estava prestes a cruzar os Andes com minha bicicleta, quando 
recebi o convite da Revista Circuito para participar de uma de suas 
edições.Uma honra fazer parte dessa história e de uma revista que 
acompanhou minha infância, quando vivia na Granja Viana!!!  Uma 
grande recordação impressa que guardo, de um momento 
importante da minha vida, editado por pessoas incríveis que 
participam desse projeto. Parabéns, Revista Circuito e equipe, pela 
excelência e carinho, nesses 17 anos, levando conteúdo cultural e 
interativo para Cotia! Vida longa à CIRCUITO!”
Rafael Parra, Destaque matéria de Turismo, edição de junho de 2015

Divulgação
“Abri o consultório particular no The Square no ano de 2014 e, em seguida, 
coloquei o meu anúncio na REVISTA. Após três meses, recebi o meu 
primeiro cliente, e assim não parou mais. Hoje posso dizer que 70% dos 
meus clientes vieram em razão da divulgação na REVISTA CIRCUITO.
Por ser uma revista de credibilidade, os leitores tiveram a confiança de me 
procurar, e hoje indicam para conhecidos, aumentando, ainda mais, a 
minha carteira de clientes. Sou grata à CIRCUITO por contribuir para a 
minha evolução profissional na região que escolhi morar e trabalhar.
Parabéns pelos 17 anos da REVISTA e que possamos manter essa parceria 
rendendo cada vez mais frutos.” Edna Costa, Psicóloga

Repercussão
“Há 17 anos, a REVISTA CIRCUITO registra, 
repercute, ouve e dá voz aos personagens e às 
histórias da região. Hoje, no entanto, ela é mais 
que um veículo. Ela é parte dessa história. E 
vem desempenhando muito bem seu papel, 
como um dos protagonistas da evolução de 
Cotia e região. Parabéns e ainda mais sucesso!”
Yarina Pietro, Gerente de Marketing Raposo Shopping
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Parceria
“Em 2006, transferimos nossa 
fábrica, logística e outlet para a 
Rodovia Raposo Tavares, 15,3km, 
em Cotia. Nossas instalações 
fazem parte de um pequeno 
condomínio de galpões em um 
terreno superarborizado de 
60.000m2. Estamos tão felizes 
com a região que resolvemos 
investir ainda mais, reformando 
todo o nosso outlet para melhor 
atender o público que busca a 
qualidade e o design dos nossos 
produtos, com até 80% de 
desconto. Acreditamos que o 
sucesso do outlet na região 
também está ligado ao fato de 
escolhermos a REVISTA CIRCUITO 
como grande parceira para divulgar 
nossas oportunidades. 
Identificamo-nos com a forma de 
atuar da REVISTA e valorizamos a 
tradição como uma ferramenta que 
nos ajuda a crescer e a inovar. 
Parabéns, REVISTA CIRCUITO!”  

Independente
“17 ANINHOS! Quase na maioridade! Mas 
emancipada e independente. Como deve 
ser todo veículo de comunicação com 
credibilidade. Com circulação crescente, 
super identificada com a região e seus 
leitores, a revista se renova a cada ano. 
Surpreende seus leitores e conquista 
novos fãs. Na WEB, na versão impressa e 
nos vídeos, sua plataforma atende todos 
os gostos. Sinto muito orgulho de fazer 
parte dessa história. Parabéns a toda a 
equipe e que venham novas conquistas 
pela frente.”
 Marcos Sá, Diretor de Novos Negócios do 
grupo RAC de Campinas.

Inesquecível
“No ano passado, trabalhando com o 
projeto jornal e cartas de leitor, 
encontrei na REVISTA CIRCUITO a 
ferramenta exata para usar em sala. 
Sempre disponível, com reportagens 
atuais e de interesse da turma, foi o 
trampolim para o exercício da produção 
escrita.  Para nossa felicidade, a carta 

foi publicada na edição de novembro 
de 2016. Isso provou às crianças a 
importância da leitura e escrita, fez 
valer a pena toda a dedicação aos 
estudos.   Nossa turma foi convidada 
para conhecer a redação da REVISTA e 
ganhou ingressos para o cinema. 
Algumas crianças nunca tinham ido a 
uma sala de cinema. Foi inesquecível. 
A comunidade que cerca a escola ficou 
orgulhosa, bem como as famílias. 
Como profissional, me senti realizada 
em ver meus alunos tomando gosto 
pela escrita de cartas de leitor e a 
observarem a mídia impressa com um 
olhar mais apurado.
Obrigada à REVISTA CIRCUITO, que fez 
parte da nossa história!”

Professora Patricia
Professora da rede municipal de Cotia

Depoimentos

Boas Ações
“Congratulamo-nos com a REVISTA CIRCUITO pelos seus 17 
anos de vitoriosa trajetória como veículo regional de imprensa 
e seu nobre envolvimento em causas voltadas para a educa-
ção, informação e responsabilidade socioambiental, que con-
vergem em sinergia com os valores da Fundação de Rotarianos 
de São Paulo. Os projetos das Instituições Rio Branco sempre 
receberam da REVISTA CIRCUITO especial dedicação, o que 
permitiu a propagação de boas ações e sua atuação como uma 
importante parceira da instituição, em prol do bem-estar das 
comunidades da Granja Viana e entornos de Cotia.”
Nahid Chicani, Presidente da Fundação de Rotarianos de São Paulo – Instituições Rio Branco

Zeco Beraldin,
Proprietário da Empório Beraldin



Organizar 
um evento 
nem sempre 
é tarefa fácil.
Desde uma pequena 
reunião até um 
grande festival, 
é preciso pensar 
em cada detalhe, 
planejar, mensurar, 
gerenciar a equipe, 
colocar tudo em um
cronograma preciso 
e ter em mãos os 
contatos de cada 
fornecedor. Além 
disso, a REVISTA 
CIRCUITO organizou 
este Guia de Eventos 
com tudo o que 
você precisa para 
que seu evento 
seja um sucesso.
Aproveite e 
comemore! Guia

deFestas

S
S
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guia de eventos

BUFFET SANTÉ
O Buffet Santé, das irmãs Carol e Debora Papaiz, 
nasceu da paixão pela boa comida e pelo bem servir 
herdada da mãe, Conceição Lopes, que atua no ramo 
gastronômico há mais de 30 anos. Há sete anos na 
Granja Viana, o Buffet destaca-se pela qualidade, 
pelo serviço de alto nível prestado e pela delicadeza 
e sofisticação dos pratos assinados pela chef Débo-
ra, nos quais imprime todo o amor pela profissão. 
Com a equipe altamente qualificada e cozinha indus-
trial própria, estão preparadas para atender todos 
os tipos de evento, desde petit comité até grandes 
eventos. Para facilitar as decisões, os MENUS ESPE-
CIAIS by SANTÉ são formatos prontos que atendem 
à todos os paladares. O buffet Santé desenhou uma 
proposta de trabalho que vem encantando o mer-
cado de celebração - A festa obrigatoriamente deve 
ter o ar de quem a contrata. Os menus temáticos 
são sucessos na Granja Viana e, dentre os mais 
pedidos, estão comidinhas de boteco e menu de-
gustação (finger foods). De segunda a sexta-feira, 
das 9 às 18 horas, as irmãs têm o prazer de receber 
seus clientes no showroom buffet, onde podem 
conhecer as opções de decoração, mesas postas, 
louças e demais assessórios que vão compor seu 
evento. Também realizam degustação agendadas 
todas as semanas.

Avenida São Camilo, 333 - Lojas 04, 05 e 06
Tel.: 4702-2535 | atendimento@buffetsante.com.br
Hórario de funcionamento:
de segunda a sexta, das 9 às 18 horas
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O Haras Vila Real criou um conceito novo para eventos, 
surgiu para atender a quem procura por um local sofis-
ticado e rústico, integrado à natureza.
Instalado em uma área de 16 mil metros de área verde, 
o ambiente interno com 1000 m2 conta com janelões e 
portas de vidros que tornam possível contemplar a na-
tureza e paisagem natural de todos os ângulos, fugindo 
da estrutura convencional e concretada.
O projeto assinado pelo arquiteto Alfredo Pimenta con-
ta com um ambiente autêntico e sofisticado, para quem 
gosta de receber seus convidados com charme e estilo.
Na área externa, há um ambiente denominado Gazebo, 
ideal para todos os tipos de cerimônias em meio a mata 
atlântica. Com um clima zen proporcionado pelo ambiente, 
as cerimônias ao entardecer ganham um toque especial, 
com o canto dos pássaros e o som de água, que fica por 
conta do riacho que passa atrás do local. O Haras Vila Real é 
apropriado para eventos que podem variar de 20 convidados 
até 350 em formato jantar e 400 em formato coquetel. 

www.harasvilareal.com.br
Estrada Moinho Velho, 750
Tel.: 11 97081-9529
Instagram: @harasvilareal
E-mail: contato@harasvilareal.com.br

FESTOCA 
DO PIJAMA
Montamos a festa na sua 
casa ou salão, com cabani-
nhas, colchões, enxoval e 
decoração. 
Com vários temas e cores 
disponíveis, para meninos, 
meninas ou unissex, cada 
FestOCA é diferente da outra 
e as crianças passam uma 
noite inesquecível com seus 
amigos.  
E o melhor: não cobra-
mos frete para a região 
da Granja, porque somos 
daqui também!
Fale com a gente para um 
orçamento e detalhamento.

Tel.: 99163.2033
Site: gg.gg/festocadopijama    
facebook: 
/festocadopijama10
Instagram: 
@festocadopijama

ROYAL BEBIDAS
Miniaturas de whisky, vinho para brindes e lembranci-
nhas de festas e eventos. Toda linha nacional/importada 
de destilados, vinhos, espumantes, champanhe, cervejas, 
refrigerantes. Mix com mais de 3.000 rótulos de bebidas
Entrega em 01 dia útil. Consultar condições. Contamos 
também com um ponto de vendas exclusivo o “Pit Stop 
Royal” um lindo container com câmara fria disposto ao 
lado da loja, funciona 24horas todos os dias da semana.

Av Inocêncio Seráfico, 4532 - Vila Dirce - Carapicuíba
Tels.: 4207-7098 | 4207-3394   |   vendas@royalbebidas.com
Facebook: Royal Bebidas   |   www.royalbebidas.com
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Tels.: 4186-0520
www.saojoaquim.org.br
desenvolvimento@saojoaquim.org.br

SÃO JOAQUIM
Está procurando um lugar para rea-
lizar seu evento, festa ou curso. Que 
tal alugar o espaço e ainda contribuir 
com uma causa social?
O belo e amplo espaço da Associação 
São Joaquim oferece infraestrutura 
e natureza: cozinha equipada, salão 
redondo, varanda, espaço externo com 
jardim e quadra, banheiro feminino 
e masculino. Venha conhecer e faça 
uma consulta, o espaço é incrível e 
você ainda colabora com o atendi-
mento a centenas de pessoas idosas.

CELY RODRIGUES 
MÚSICA COM HARPA
Há 30 anos traz para o segmento de 
eventos, a expressividade, finesse e 
requinte de um repertório tocado na 
harpa. Em eventos empresariais,  
celebrações sociais, degustações, 
coquetéis, qualquer que seja o 
formato de seu evento, experimente 
Música Com Harpa para encantar 
seus convidados e clientes. MPB, 
bossa, pop, rock, The Beatles, The 
Corrs, erudito, céltico, são alguns dos 
repertórios tocados na harpa.

COTIPPEL
A melhor e mais completa 
loja de artigos para festa de 
Cotia e Itapevi. Os mais 
diversos e atuais temas para 
a sua festa ficar perfeita!
Vendemos embalagens, 
produtos de limpeza e 
descartáveis. Atendemos 
empresas. Promovemos 
cursos de culinária!

39 TRILHA DOS PÃES
Atendemos encomendas para festas e eventos. Sanduíches 
de metro, salgados, doces e bolos.

Cel/whats 11 9 6294.5577                        
cely.rodrigues@outlook.com

R. Dez de Janeiro, 16 – Cotia/SP  |  Av. Brasil, 75 – Itapevi/SP
Tels.: 4703-4577 (Cotia/Telemkt) | 11 4321-4333 (Itapevi)
email: cotippel@terra.com.br | facebook: /cotippel.descartaveis

Raposo Tavares, km39 (sentido SP)
Tel.: 4703-6149
Facebook.com/trilhadospaes

ANJO DIGITAL EVENTOS 
Decoração Casamento, Debutante, 
Aniversario Infantil, Formatura, 
Empresarial.
Buffet - Coquetel, Jantar, Churrasco, 
Massa,  Finger Food, Mini Wedding, 
Coffee Break, Brunch.
Locação de Material para Decoração 
e Buffet. 

 
Av.Nossa Senhora de Fátima 712 - Centro - Cotia 
Tel: 4616-2594  |  94466-7017 
www.anjodigital.weebly.com
anjodigitalcotia@hotmail.com
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CHÁCARA LAGES
Um espaço como o “quintal 
da casa da vovó”, onde a 
criança pode brincar e 
deixar a imaginação solta. 
Cantar parabéns como 
antigamente e resgatar as 
memórias afetivas. Nossas 
crianças precisam vivenciar 
esses momentos ao lado 
da família e amigos. Espaço 
Lúdico para Festa Infantil.
Recreação nas férias 
escolares nos meses de 
Janeiro, Julho e Dezembro.

ORGANIZZA 
EVENTOS
A frente da Organizza Eventos, a 
assessora Érica Ruiz é responsável 
por organizar, planejar, orientar e 
gerenciar todas as etapas para a 
realização de um evento social ou 
corporativo.
Ainda há serviços como: Carros 
Especias para Noivos e Espelho 
Mágico Fotográfico.
Casamentos - Debutantes - Chás 
Temáticos - Infantil - 
Confraternizações

Estrada do Capuava, 3855  
E-mail: atorredocastelo@live.com
Tels.: 4702-6994 | 9 9999-8932
www.atorredocastelo.com

The Square OpenMall – Pç. das Árvores 
Tels: 2898-6066  |  9 9598-7142
www.verobrigadeiro.com.br
Facebook: /VEROBRIGADEIRO
Instagram: @VEROBRIGADEIRO

Estrada Manoel Lages do Chão, 758
Jd. Caiapiá - Cotia |   Cel: 96590-5174
Instagram: @chacaralages
facebook: /ChacaraLagesEventos
www.chacaralageseventos.com.br

Tels.: : 4374-1807| 98752-2486
Facebook e Instagram: 
@organizzaeventosmkt e 
@organizzafotocabine
www.organizzaeventosmkt.com.br

A TORRE DO CASTELO
Espaço alternativo para festas  
com muito verde, brincadeiras  
e criatividade.
Durante a semana teremos cursos:
Yoga, Capoeira, Kung Fu, Arco e 
Flecha, Inglês e Esgrima.
Inscriçoes abertas.
Nos fins de semana:  
Festas temáticas feitas para 
alegrar o aniversariante em  
todos os detalhes.
Venha nos conhecer!!!

VERO BRIGADEIRO
Somos uma Brigaderia 
diferenciada que mantém a 
receita original do Verdadeiro 
Brigadeiro. Todos os dias com 
mais de 10 sabores diferentes e 
sempre fresquinhos em um 
universo de mais de 50 sabores! 
Brigadeiros personalizados para 
seu evento, brinde corporativo e 
festas. 
Venha para a Vero e se 
surpreenda!
Delivery na região de Cotia.

EVENTOS
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Cotia 161 anos

No mês de aniversário de Cotia 
aproveitamos para realizar uma 
entrevista com o prefeito Rogério 
Franco. O novo gestor tem em mãos 
um grande desafio, mas também 
uma excelente oportunidade de 
levar Cotia a um patamar de mu-
nicípio condizente com sua im-
portância como centro de novos 
investimentos e criar, assim, uma 
nova fase de crescimento. Apro-
veitamos para enfatizar a rele-
vância da participação e interação 
do munícipe com a administração 
pública, ampliando forças para a 
concretização de soluções e pro-
jetos que visam a melhorias na 
cidade em que vivemos. Confira: 

Prefeito, qual a sua análise para este 
primeiro trimestre de gestão?
Administração pública é sempre um 
grande desafio. Temos problemas na 
cidade que são antigos, e para rom-
per toda essa cultura não é fácil. Mas 
estamos determinados e já iniciamos 
o processo. Em primeiro lugar, en-
xugamos e otimizamos os recursos 
públicos para termos condições de 
investimento. Cortamos contratos, 
aperfeiçoamos a máquina para entender 
nosso orçamento, pois, apesar de ser 
uma continuidade do governo, nos-
so orçamento de 2017 foi aprovado 
pela administração anterior. Então, na 
verdade, o nosso planejamento real 
começa a partir do ano que vem. Agora, 

a prioridade em nosso governo são as 
maiores demandas da cidade: saúde, 
educação, infraestrutura e transporte. 
Acredito que a população já está no-
tando nosso novo modelo de gestão.

Como funciona esse novo modelo de 
gestão na prática?  
São várias iniciativas, uma delas visa à 
melhoria da relação entre a adminis-
tração pública e a população. Em curto 
prazo, até julho, quero implantar um 
novo modelo de gestão. Procuramos a 
Fundação Getulio Vargas e a USP para 
nos ajudar. Pois uma coisa é o gestor 
sentar na cadeira e achar que sabe de 
tudo, e outra coisa é ele poder escutar 
quem realmente se preparou, estudou 

O DESAFIO DA NOVA GESTÃO
Entrevista com o Prefeito Rogério Franco
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e já passou por dificuldades para 
implantar um projeto certeiro.  
Estamos falando, aqui, da parte 
administrativa, tudo o que está 
muito defasado. Nós precisamos 
ter um plano de carreira geral, pois 
só temos na Guarda e na Educação, 
então vamos ampliar para outros 
setores. O funcionário público, 
trabalhando motivado, dará um 
resultado melhor para a popu-
lação, e esse foi um dos pontos 
que nós defendemos muito, que é 
a humanização do atendimento. 
As pessoas reclamam muito que 
foram mal atendidas no posto de 
saúde, pois a recepcionista estava 
mal-humorada, ou que o médico 
nem examinou. Vamos acompanhar 
de perto esse tipo de situação. 
Estamos nos preparando para 
acompanhar o trabalho do pro-
fessor, o atendimento do médico 
e do enfermeiro, do recepcionis-
ta, enfim, de todos os setores da 
administração pública para ter 
essa humanização, até porque as 

pessoas que estão na administração 
pública são remuneradas pelos 
impostos que a população paga 
na cidade. 

Como atuará em relação à pressão 
de investidores e verticalização? 
Eu acredito que esses são pontos a 
ser discutidos com a sociedade, com 
os comerciantes e os moradores. 
Sou contra a verticalização, pois 
não dá para começar a vertica-
lizar uma cidade com as nossas 
características. Em contrapartida 
vejo a necessidade de abrirmos 
exceções em alguns pontos. Por 
exemplo, tenho amigos investi-
dores que querem construir um 
hospital em nossa cidade, porém a 
conta não fecha na relação de uso e 
ocupação do solo. Eles precisariam 
de mais três ou quatro andares, 
visando a mais leitos. Também 
temos casos de redes de hotéis 
e outras grandes empresas que 
acabam investindo em municípios 
vizinhos, como Alphaville, pois 
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ali terão retorno financeiro 
viável. Portanto, acho que 
é um assunto que temos 
de discutir pontualmente. 
Sou contra a verticalização 
residencial, mas vejo que a 
verticalização comercial é 
necessária e possível quando 
discutida em conjunto com 
a sociedade, câmara munici-
pal, engenheiros, arquitetos 
e associações. Assim chega-
remos a um consenso para 
não prejudicar o crescimento 
da nossa cidade. 

A Rodovia Raposo Tavares já 
se consolidou como o maior 
problema de mobilidade da 
nossa região. Quais inicia-
tivas a prefeitura prevê em 
relação a este tema? 
A Raposo é um problema que 
assombra. Eu discuti esse 
tema na última reunião do 
Cioeste, consórcio que reú-
ne nove prefeituras, o maior 
do país em termos de PIB.  
Estamos desenvolvendo um 
estudo para a Raposo Tava-
res e a Castelo Branco com 
o objetivo de criar linhas de 
acesso dentro dos bairros, para 
que os moradores da cidade 
utilizem essas rodovias com 
menor frequência, diminuin-
do, assim, seus fluxos. Embora 
saibamos dos desafios destes 
projetos em termos de custos 
e investimento, vamos bus-
car recursos para isso. Outro 
ponto é que trabalhadores de 
cidades como Itapevi e Cara-
picuíba, que fazem divisa com 
Cotia, optam por trafegar pela 
Raposo Tavares, mesmo que 
peguem um pouco mais de 
trânsito, pois assim evitam 
o pedágio da Castelo. Se o 
governo do estado executas-
se a opção de usar as faixas 
centrais só para transporte 
público com eficiência, ônibus 
articulados e criando bolsões 
de estacionamentos, talvez 
minimizássemos o proble-
ma. Essa é uma experiência 
que vou propor ao governo 

para tentarmos viabilizar em 
curto prazo. 

Ainda no tema de estrutura 
da cidade, quais outros pro-
jetos estão em pauta? 
Em curto prazo, vamos cuidar 
da zeladoria e dos espaços 
públicos, para termos uma 
característica diferente de 
cidade bem cuidada, desde 
as praças às vias públicas. 
Mas já está dentro desse 
projeto, que nomeamos de 
Revitaliza Cotia, criar essas 
vias de acesso de um bairro ao 
outro, sem precisar utilizar 
a rodovia. Na Granja Viana 
faremos uma experiência 
de colocar uma das mãos 
de acesso para entrar para 
o bairro e a outra via exclusiva 
para sair. Faremos este teste 
e veremos o que a população 
acha, pois uma coisa é falar 
no discurso, a outra é colocar 
em prática para testar a efi-
ciência. Estamos planejando 
isso nos próximos 30 dias, 
para discutirmos com a po-
pulação a melhor opção, por 
meio de reuniões e audiência 
pública. Também iniciaremos 
uma parceria de contribuição 
de melhorias com as grandes 
redes de restaurantes e co-
merciantes, para melhorar 
a iluminação, o calçamento, 
o fechamento de ruas para 
atividades no fim de semana 
e, inclusive, a criação de ci-
clovias.  Estamos licitando o 
projeto de uma ciclovia que 
sairá do Parque Cemucam e 
irá até o Parque Teresa Maia. 
Então, há bastante coisas boas 
que estamos preparando para 
este ano.

Questões que envolvem a 
falta de segurança no mu-
nicípio vêm sendo alvo de 
críticas constantes da popu-
lação. Quais são as ações da 
prefeitura para combater esse 
problema?
Segurança é um problema 
nacional, a gente sabe que, 

Imagens de maquetes digitais de projeto desenvolvido pela equipe técnica 
de profissionais  da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano. 
Trata-se de um  plano de metas prioritárias do Prefeito Rogério Franco, 
denominado  “REVITALIZA COTIA”.
 
1. CENTRO DE COTIA (PRAÇA MATRIZ) 2. GRANJA VIANA (RUA JOSE FELIX 
DE OLIVEIRA) 3. ESTRADA DE CAUCAIA

1. 

2. 

3. 
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apesar de ser de responsabilidade 
do Estado, aqui em Cotia temos na 
Guarda Municipal uma referência. 
Colocaremos em prática as câmeras de 
segurança e construiremos um centro 
de monitoramento. Já estou fazendo 
estudos de totens de segurança que 
filmam em 360°, que são ligados em 
nossa central, para colocarmos em 
praças. Apesar de possuirmos uma 
central de monitoramento, ela ain-
da não está atualizada em questão 
tecnológica. Então, acredito que a 
tecnologia vai nos ajudar bastante. 
Queremos colocar este projeto em 
prática no segundo semestre, pois 
dependemos do processo de licitação, 
que demora de 60 a 90 dias. Mas já 
estamos terminando os estudos para 
a instalação das câmeras nas ruas 
e proporcionar, assim, mais segu-
rança para a população. Também 
temos muitos Guardas Municipais 
em prédios fixos, mas este não é o 
trabalho da guarda, que é o de orien-
tar a população e realizar rondas 

extensivas. Portanto, optamos por 
retirar esses guardas dos prédios 
e colocarmos vigias nestes locais, 
aumentando o efetivo nas ruas. 

Em termos de turismo, Cotia 
possui um importante cinturão 
verde que poderia atrair milhares 
de turistas pela proximidade à 
capital. A REVISTA CIRCUITO já 
acompanhou inúmeros projetos 
interessantes neste setor, mas que 
não saíram do papel. O senhor 
acredita que este setor pode ser 
um importante atrativo? 
Eu não só acredito que pode como vai 
ser. Estou conversando com espe-
cialistas para implantarmos alguns 
planos de atividades turísticas na 
cidade. A região do Morro Grande, 
mais precisamente a reserva, será 
um dos pontos importantes. Já fa-
lei com o representante da Sabesp 
sobre esse assunto, e eles também 
têm interesse em licitar aquele 
espaço para visitação, para uma 

empresa terceirizada fazer toda a 
gestão e cobrar uma taxa popular. 
Assim os turistas desfrutarão de 
atividades na reserva e em suas 
diversas trilhas. Estamos pensando 
em uma licitação de incentivo de 
hotéis fazenda. Já temos três mi-
nifazendas e ainda há o zoológico 
Parque dos Elefantes, no km 39, 
que está quase pronto. Temos de 
criar esse tipo de incentivo. Estive 
com minha família em Águas de 
Lindoia e percebi que não há muitas 
atividades para se fazer e, mesmo 
assim, os turistas se deslocam cerca 
de 500 km da capital para visitar a 
cidade. Aqui em Cotia temos muito 
mais atividades, e podemos ofere-
cê-las a menos de 50 km do eixo 
de São Paulo. Ainda dentro deste 
projeto, queremos reativar a es-
tação de trem de Caucaia do Alto, 
proporcionando viagens até o lito-
ral sul de São Paulo e resgatando, 
com essa linha férrea, a história e 
a cultura da nossa cidade. 
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NO DIA 2 DE ABRIL, a cidade de Cotia completou 
161 anos. Uma senhora economicamente 
robusta, com evidência regional, grande 
potencial de crescimento, seja ele demo-
gráfico ou econômico, porém, com uma 
pergunta: Como será esse crescimento?

Em qualquer cultura do mundo é impossível 
ter um crescimento saudável sem conhecer 
o seu passado, principalmente para reco-
nhecer os erros e traçar novos caminhos.

Poderíamos cair no lugar-comum e re-
contar a história de Cotia. Sabemos que é 
necessário entender que Koty, do guarani 
m´byano Koty, ou do português ponto de 
encontro, era um ponto de passagem próximo 

do aldeamento de Aku’ti, no Caiapiá, que 
mais tarde passou a se chamar Acutia. Foi um 
núcleo de ligação entre as ramificações do 
Piabiyu, ou Caminho do Peru, em português. 

É importante ter ciência de que a velha 
trilha de ligação continental, de tão procu-
rada pelos portugueses e castelhanos, em 
meados do século 16, veio a ser interditada 
pela Capitania de São Vicente, em nome 
da Coroa Portuguesa, uma vez que ali se 
julgava um mundo livre das leis coloniais.

Mas qual o papel da aldeia guarani Koty 
nesse jogo?

De acordo com o historiador e es-
critor João Barcellos, a aldeia era um 

ponto estratégico, a dois passos da al-
deia Carapocuyba, que também era um 
portinho de ligação ao Rio Anhemby. E 
tudo podia ser então, vigiado a partir do 
Pico do Jaraguá.

“Por isso, a Koty era um ponto vital 
de ligação entre os povos diversos que 
atravessavam o Piabiyu em direção ao 
planalto de Piratininga, os que faziam o 
caminho inverso na direção dos campos 
cortados (sorocas), no lado sul, e Guairá, 
ou na ligação das gentes d´Yibiraçoiaba 
para Araratiguaba (hoje, Porto Feliz), o 
mais importante portinho do Anhemby”, 
afirma João.

Uma das curiosidades do passado sobre a cidade de Cotia mostra que, diferentemente do que aponta 
o senso lógico, o município não foi acessado, pela primeira vez, por portugueses que saíram da cidade 
de São Paulo, mas sim por bandeirantes que saíram do litoral e chegaram ao bairro de Caucaia do Alto. 
Primeiro foram às bandas de Vargem Grande Paulista e depois passaram a desbravar a região central 
de Koty. Outra curiosidade é que, de acordo com João Barcellos, desde a época da chegada do 
desbravador, minerador, capitalista, político e militar Affonso Sardinha, o Velho, por aqui, os viajantes 
já trilhavam por um Rodoanel informal, o anel do Piabiyu nos séculos 16 e 17.

PONTO 
DE ENCONTRO 

Para comemorar os 161 anos da cidade de Cotia, a 
antiga Koty, do guarani m´byano Koty, ou do 

português ponto de encontro, a equipe 
desbravadora da REVISTA CIRCUITO garimpou 

curiosidades do passado e as comparou com o 
cotidiano atual
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Procuramos saber com a Secretaria de Meio 
Ambiente de Cotia como estão esses tipos de 
problema. Segundo o órgão, o imóvel não pode 
ter fossa. “É obrigatório que o imóvel esteja ligado 
à rede coletora. Caso não esteja, o proprietário do 
imóvel será notificado para resolver em 60 dias. 
Passado o prazo e com a situação não 
regularizada, é gerado o Auto de Infração e 
Aplicação de Multa no valor de R$ 500,00. Se o 
local não possuir rede coletora de esgoto da 
Sabesp, o imóvel pode ter fossa séptica, mas todo 
o esgoto e as águas servidas têm de ser jogados 

na fossa. Tendo ou não rede de esgoto, o imóvel 
não pode descartar águas servidas na via pública 
ou em APP. Quando isso acontece, o proprietário 
é notificado para resolver o problema em 20 dias. 
Após esse prazo, se a situação não for 
regularizada, é gerado o Auto de Infração e 
Aplicação de Multa no valor de R$ 500,00. Houve, 
só no mês de janeiro, 112 notificações desse tipo. 
Normalmente, os mais autuados são as 
residências.
De acordo com a Sabesp, em Cotia o índice de 
cobertura de água é de 99%, cobertura de esgoto 

é de 65% e de tratamento, 43%. A previsão e para 
que até o término de 2020, serão contratados 
cerca de 5 km de tubulações, ampliando, assim, o 
sistema de esgotamento sanitário da região. 
Em relação à poluição do ar, a CETESB declarou 
que a qualidade do ar na cidade de Cotia é boa, 
por isso ainda não houve necessidade de instalar 
uma estação de monitoramento no município. 

Mas caso a população desconfie de alguma 
fumaça suspeita saindo das fábricas, pode 
denunciar pelo telefone 0800.113.560.

Funcionários verdes
O Jornal da Cidade, que datava do ano de 1980, 
apontava que moradores do Jardim Nova Coimbra 
sofriam muito com o esgoto a céu aberto que era 
liberado diretamente nas ruas.  “O saneamento 
básico e esgoto inexistente são espalhados a 
céu aberto. A conservação da rua é lastimável. 
Água, como dizem, só quando chove”, apontava 

a reportagem. Outra preocupação da população 
era com a qualidade do ar no bairro, onde uma 
fábrica de produtos químicos lançava poluentes 
chaminé acima. “Às 17h30, nossa (equipe de) 
reportagem constatou o estado dos funcioná-
rios – todos têm coloração esverdeada, tanto 
na pele quanto nas roupas”, afirmou a matéria.

Histórias mais recentes
Para tornarmos esta matéria mais interessante, a equipe desbravadora da REVISTA CIRCUITO 
garimpou diversas mídias do século passado (não tão antigas, pois parte de nossa equipe também 
é do século 20), para mostrar algumas curiosidades e compararmos com os dias atuais.

E hoje?

O EXILIS é um aparelho de 
radiofrequência considerado 

a melhor e mais eficaz arma para o 
tratamento de FLACIDEZ FACIAL e 

CORPORAL, além de GORDURA 
LOCALIZADA!!

novidade
exclusiva
Exilis Elite 

antes | depois

11 2898-9729
www.clinicabrunella.com.br

Clinica Brunella I
Shopping The Square - Granja Viana

Rod. Raposo Tavares, km 22,14 - Salas 216/217 A
Clinica Brunella II

Rua José Felix de Oliveira, 1401 sala 5, 
junto ao Spa Ohana by Silvana Recoaro.
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E hoje?
A importância deste meio de transporte para a região metropolitana é incontestável, e 
isto pode ser credibilizado por seus números. A Média dos Dias Úteis (MDU) é de 4,4 
milhões de passageiros. Infelizmente, este meio de transporte tão desejado ainda não 
chegou à cidade de Cotia, mas a estação mais próxima, localizada no bairro do Butantã, 
em São Paulo, foi acessada por 1.407.912 passageiros em janeiro de 2017.

Mundão de gente
No ano de 1981, o então secretário 
dos Negócios Metropolitanos, Sil-
vio Fernandes Lopes, comemorava 
o recorde de 1 milhão de passagei-
ros transportados diariamente pelo 
Metrô. “Com este novo recorde, fica 
reafirmada a importância do Metrô 
no sistema de Transportes de Mas-
sa da Região Metropolitana de São 
Paulo”, afirmou Silvio. De acordo com 
o Departamento de Comunicação, 
o Metrô de São Paulo foi o primei-
ro do país, e iniciou a sua operação 
comercial em 14 de setembro de 
1974, operando o trecho inicial de 
7 quilômetros, entre as estações 
Jabaquara e Vila Mariana. A média 
de passageiros transportados era de 
2,9 mil pessoas por dia. O horário 
de funcionamento era de segunda 
a sexta-feira, das 9 às 13horas.

A Lei Complementar no 194, de 
11/12/2013, que altera o Anexo V da Lei 
Complementar no 95, de 24/06/2008 
(que instituiu o Plano de Zoneamento e 
Normas para Uso, Parcelamento e 
Ocupação de Solo), definiu o seguinte:

E hoje?
Cotia possui, hoje, mais de 233 mil habitantes, ou seja, crescimento populacional superior a 300% em relação ao 
início dos anos 1980. Imagina como está a pressão de empresários da construção civil para erguer torres pela 
cidade. A cidade possui construções que superam os dois andares permitidos no passado e, segundo a última 
atualização do Plano Diretor de Cotia, a verticalização está prevista nas regiões do Centro, Jardim Nova Vida, Vila São 
Fernando, Rio das Pedras, Nakamura e Granja Viana. Em tese, a verticalização comercial da cidade já existe, e 
prédios agora podem ficar mais altos (veja a tabela). A dúvida é: será que um dia o plano de diretrizes para ocupação 
do solo será mudado para a construção de grandes edifícios? E quando isso acontecer, teremos o Empire State 
Building cotiano?

Para o alto 
e avante!
De acordo com Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), a cidade 
de Cotia tinha, nos anos de 
1980, cerca de 62 mil habi-
tantes, densidade demo-
gráfica que tranquilamente 
abrigava a população em 
sua construção de prédios 
que não ultrapassavam o 
limite de dois andares.
Ainda assim já havia 
empresários ávidos para 
verticalizar moradias e 
construir as primeiras 
torres residenciais.
Esse plano foi frustra-
do por moradores da 
Granja Viana que, em 
1982, compareceram em 
massa à sessão da Câmara 

Municipal para acompa-
nhar a aprovação do Pro-
jeto de Lei no 25/82, que 
proibia a instalação de edi-
fícios de apartamentos e 
indústrias em loteamentos 
de Cotia. De acordo com 
um artigo do Jornal Cidade 
de Cotia, granjeiros come-
çaram a se mobilizar para 

a aprovação do projeto 
quando alguns moradores 
tomaram conhecimento de 
folhetos que propagavam a 
comercialização de “apar-
tamentos a ser construídos 
em certas áreas da Granja 
Viana”. Na época, a verti-
calização foi proibida e as 
construções, canceladas.

*A contagem é feita da soleira do 
pavimento térreo até a laje de forro do 
último pavimento. 
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E hoje?
Atualmente, o Hospital Doutor Odair Pedroso é administrado pela Secretaria de Saúde do 
Estado de São Paulo e ainda tem uma ambulância disponível para transferências de 
pacientes e outras necessidades médicas.“O hospital recebe ambulâncias do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (Samu) e outras unidades de emergência da região, mas 
para a transferência de paciente conta com um veículo. De acordo com a demanda de 
pacientes, outros veículos são contratados pelo Estado”, declarou o órgão estadual. Ainda de 
acordo com o Departamento de Comunicação da Secretaria de Saúde, não é possível fazer 
um comparativo entre a demanda de 1982 e a de hoje, pois não possuem os dados da época.

Veraneio da saúde
Em 1982, o Hospital Doutor Odair Pedroso, que 
na época era administrado pela Secretaria da 
Saúde de Cotia, recebia uma ambulância doada 
pela Secretaria de Higiene e Saúde da cidade de 
São Paulo. O veículo anterior, que por sete anos 
“transportava alguns poucos pacientes para São 
Paulo, buscando sangue ou medicamentos”, foi 
substituído por um Chevrolet Veraneio (nota da 
redação: carrão!). A matéria ainda aponta que um 
veículo, para ser utilizado pelo hospital, havia sido 
solicitado ao Governo do Estado de São Paulo. 
“Por motivos que nos fogem à compreensão, não 
conseguimos receber a ambulância que haviam 
nos prometido”, declarou à equipe de reportagem 
do Jornal da Cidade.

O Hospital Doutor Odair Pedroso 
realiza cerca de 11,5 mil atendimentos, 
mil internações e 560 cirurgias 
mensais, e conta com 958 
colaboradores, entre médicos, 
enfermeiros e equipe de atendimento.

contato@upperip.com 11 98960.0481CESAR

OPORTUNIDADE EXCLUSIVA DE 
INVESTIMENTO IMOBILIÁRIO

P  Participação na incorporação 
imobiliária

P  Retorno fi nanceiro estimado 
em 200% do CDI 

P Lançamentos a partir de 2018
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E hoje?
Hoje em dia, as feiras livres têm seus locais 
fixos e são esperadas com muita ansiedade 
pelos moradores e visitantes da região. Terça 
(na Rua Jorge Caixe, em frente à Igreja 
Portão) a domingo (na Praça dos Romeiros, 
em Caucaia do Alto) são dias sagrados em 
que os cotianos saem de casa para comprar 
os produtos frescos que os feirantes se 
encarregam de trazer. 
Quarta-feira é dia de feira noturna (Avenida 
Manoel José Pedroso, em frente à 
Prefeitura), onde é comum vermos grupos 
de amigos se reunindo para colocar o papo 
em dia e aproveitando para comer o 
indispensável pastel com caldo de cana. 
Com música ao vivo, o comércio, no centro 
de Cotia, recebe mais de 4 mil pessoas. Já na 
Praça dos Romeiros, em Caucaia, às 
sextas-feiras, a feira noturna reúne cerca de 
1,5 mil visitantes.

E hoje?
As formas de cometer delitos se 
modernizaram. Antes, era um simples 
“conto do vigário” para o “dinheiro da 
pinga”. Hoje, passageiros são roubados 
em pontos de ônibus, clientes são 
assaltados ou sequestrados nas 
“saidinhas” de bancos, grandes 
organizações criminosas se aliam para 
realizar assaltos aos caixas eletrônicos e 
agências bancárias e bandidos 
espreitam transportadoras para roubar 
cargas. Só no ano de 2016, foram 
realizados, em Cotia, 1.587 furtos (como 
aconteceu em 1982, na Igreja da Matriz 
de Cotia), 1.344 roubos, 603 roubos e 
furtos de veículos, 25 estupros, 15 
tentativas de homicídio e nove 
homicídios dolosos.

E hoje?
O cotidiano de Cotia, felizmente, 
não tem apresentado 
desagradáveis surpresas, como 
a relatada anteriormente, mas 
rodando pelas ruas da cidade 
com um olhar mais atento é 
possível encontrar um pula-pula 
no meio da rua, neve caipira 
formada por flocos de algodão, a 
natureza reivindicando o seu 
lugar sobre os fios da Granja 
Viana, locais para comprar 
esterco (isto a menos de 30 
minutos da capital paulista), uma 
porta no meio da rua ou uma 
dízima periódica na estrada, uma 
monja em um centro de 
compras, um caminhão pegando 
fogo, obras de arte em árvores 
ou, simplesmente, um 
dente-de-leão por aí.

Morto 
muito louco
“Era só o que faltava 
nessa Cotia”, disse um 
transeunte abismado 
com o que acabara de 
ver. No ano de 1982, 
um caixão já apodre-
cido, exalando mau 
cheiro, foi colocado so-
bre tambores em plena 
luz do dia na Avenida 
Nossa Senhora de 
Fátima, próxima da re-
gião central da cidade. 
“Faltou bom senso e 
respeito humano por 
parte do responsável 
pela higiene do cemité-
rio”, declarou o redator 
do jornal indignado.

Olha a feira!
As feiras livres de Cotia eram 
um grande problema para 
os moradores da região. A 
ocupação do comércio de 
rua prejudicava a circulação 
de motoristas e turistas que 
passavam pelo local.
Os acessos para o cemitério 
e hospital de Cotia também 
eram afetados. E todo do-
mingo, a história se repe-
tia. Para chegar ao destino 
desejado, era preciso partir 
para o caminho mais lon-
go, para evitar o trânsito e 
a aglomeração de feirantes.

Roubando as horas
Em 1982, os munícipes se pre-
ocupavam com a segurança 
nas ruas, casas e, até mesmo, 
igrejas. Nessa época, foram 
roubados, da Igreja da Matriz 
de Cotia, 30 mil cruzeiros e, 
acredite se quiser, um relógio de 
parede; além dos trombadinhas, 
que assustavam comerciantes 
e pessoas que circulavam pelo 
centro da cidade. Na década 
de 1980, o policiamento era 
precário, não havia rondas 
de viaturas e, muito menos, 
postos policiais. 
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E hoje?
Hoje o déficit educacional, de acordo com o Departamento de Comunicação de Cotia, é 
de cerca de 300 vagas para a fase Jardim l, 1.143 para o Berçário, 1.070 para o Maternal I 
e 654 para o Maternal II. Ainda de acordo com a Secretaria de Educação, para o Ensino 
Fundamental e Médio não faltam vagas. Atualmente, as escolas municipais têm 8.720 
crianças matriculadas no maternal I e maternal II, 16.754 alunos no Ensino Fundamental, 
2.409 alunos no Ensino Fundamental –Ciclo II e 384 estudantes na Educação Especial.O 
município ainda oferece educação suplementar a 274 alunos. 

Procuram-se salas de aula
“Não há vagas nas escolas de Cotia para nossas crianças 
e jovens.” Esta era a frase do vereador Walter Jarbas Pe-
droso, impressa em uma das páginas do Jornal da Cidade, 
em março de 1982. O representante do Legislativo havia 
sido procurado por alunos de sexta e oitava séries, e tam-
bém por pais da primeira série, queixando-se da falta de 
vagas nas escolas do centro de Cotia, principalmente no 
período noturno, horário em que a maioria dos jovens 
entre 15 e 18 anos estuda. Uma escola municipal do bair-
ro Atalaia funcionava com cinco períodos, que duravam 
duas horas e vinte minutos, quando deveria ser quatro 
horas. A Prefeitura de Cotia tentou solucionar o transtorno 
construindo, provisoriamente, salas de aula de madeira 
na quadra poliesportiva da instituição de ensino.

ESCOLA PEQUENO 
COTOLENGO DE 
DOM ORIONE
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E hoje?  
A Rodovia Raposo Tavares foi o primeiro acesso da capital ao oeste paulista, 
e hoje corta as cidades de Cotia e Vargem Grande Paulista, além seus 654 
km passarem por 30 municípios até chegar a Presidente Venceslau (SP), na 
divisa com Mato Grosso do Sul. A rodovia possui cerca de 28 passarelas–
mas poderia ser 29, se o supermercado Walmart, localizado no km 23,5, 
tivesse concebido a obra que acordou com o município, como forma de 
compensação à cidade. E já que estamos no km 23, o retorno localizado 
nesse ponto é um dos maiores gargalos da rodovia, e quase diariamente é 
responsável por quilômetros de lentidão e dias de fúria por parte dos 
motoristas.

Segundo o Departamento de Estradas de Rodagem (DER), atualmente 
estão em execução as obras de recapeamento da pista, das alças dos 
viadutos e das vias marginais para melhor fluidez do tráfego. Ao todo, foi 
investido 84 milhões de reais para a melhoria da rodovia. A ação paliativa 
não aliviou a vida dos motoristas, e desde fórum com especialistas em 
engenharia de trânsito a fórum parlamentar já foram criados para 
encontrar uma solução para a rodovia, a ponto de uma empresa de 
administração de vias propor pedagiar a Raposo Tavares para realizar 
melhorias, assim como acontece a partir do km 46. E aí, será que criar 
pedágios na área urbana resolveria o assunto ou apenas criaria uma 
lombada no bolso do usuário da via? 

“Trânsito: a nova 
doença de Cotia” 

Este era o título, em letras enormes, 
que estampava a página de sexta-feira, 
14 de maio de 1982, do Jornal da Cidade. 

A constatação referia-se ao trânsito 
localizado na Praça Joaquim Nunes, que 
recebia 95% dos veículos que seguiam 
em direção à região central da cidade. 
Mas a pauta mais comum, mesmo, era 
a nossa velha Rodovia Raposo Tavares, 

que, após a duplicação, do km 24,5 ao 
km 32, em 1980, rendeu constantes 
reivindicações para a construção de 
passarelas. Para os jogadores de vi-
deogames, a travessia da rodovia se 
comparava ao jogo Freeway, do console 
Atari, em que uma ave galinácea tinha 
de atravessar uma estrada muito mo-
vimentada. E isso causava inveja aos 
motoristas da vida real, pois no jogo 
a via tinha 10 faixas de rodagem – que 
sonho! A obra custou cerca de 150 mi-
lhões de cruzeiros para a duplicação 
de 7,5 km de rodovia, e não colocaram 
na conta nenhuma única passarela. A 
ideia de atravessar a via era motivo de 
pânico, pois os automóveis não para-
vam para os pedestres, e o número 
de casos de acidente, principalmente 
atropelamentos, aumentou.

A rodovia da cidade

E hoje?
Além de ser clara a proibição desse tipo de propaganda política nos dias 
atuais, a Secretaria de Segurança Pública, por meio da Guarda Civil 
Municipal, realiza o trabalho de fiscalização e inibição dos pichadores por 
meio de rondas – principalmente de madrugada, horário de maior atuação 
dos vândalos – e encaminhamento dos infratores até a Delegacia, caso 

sejam pegos em flagrante ou apontados por denunciantes.  A Secretaria 
realiza um levantamento das pichações nos prédios públicos, no entanto, 
adianta em primeira mão, que em breve vai inaugurar a primeira Viela 
Cultural na cidade, que será toda desenhada por grafiteiros da região. A 
ideia é que cada bairro conte com a sua Viela Cultural, com biblioteca 
comunitária ao ar livre, arte e eventos esporádicos de incentivo à leitura e 
ações educativas.

Pichar nunca foi 
considerado arte
Em abril de 1982, as pichações já não eram vistas com 
bons olhos pela população e pelos membros do Legis-
lativo da cidade. Uma matéria intitulada “Vereador 
pede fim das pichações nos muros da cidade” apontava 
que a propaganda política era feita no picho, e o nome 
dos candidatos eram escritos em paredes, postes e até 
latas de lixo. “Com as eleições de novembro próximas, 
a situação piorou, pois, além de muros, também paredes 
de estabelecimentos, árvores, postes e até latas de lixo 
públicas são pintados pelos Picassos da madrugada”, 
afirmava a matéria.

MORADORES DA GRANJA VIANA 
REIVINDICAM PASSARELA
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E hoje?
A responsável pelo fornecimento de energia elétrica à Cotia é a AES Eletropaulo, empresa 
fruto da privatização da Eletropaulo. Hoje o serviço continua não atendendo a população de 
forma satisfatória. Por exemplo, em janeiro de 2015, moradores de uma rua da Granja Viana 
ficaram 43 horas sem energia elétrica. Ruim para residências e pior para o comércio, que 
perde produtos perecíveis e fica no prejuízo. Atualmente, tem problemas constantes, mas 
pode melhorar. De acordo com o Departamento de Comunicação da AES Eletropaulo, a 
empresa está expandindo a rede regional com a construção de uma subestação que ficará 
localizada na Estrada da Fazendinha, e a instalação de linhas de subtransmissão e 
distribuição. “O objetivo é aprimorar o atendimento para mais de 150 mil clientes. Segundo 
a empresa, as obras serão concluídas ainda neste ano.”

Iluminados
Desde os primórdios até hoje em dia, o leitor faz o 
que seus pais já faziam: contar com a imprensa para 
auxiliá-los na resolução de problemas, como o péssi-
mo serviço oferecido pela companhia fornecedora de 
energia da cidade. O problema é que até a companhia, 
nos anos de 1980, já tinha seus problemas internos, 
como ter de arrumar a empresa.  No fim da década de 
1970, o contrato de concessão da Light – Serviços de 
Eletricidade S.A. com o Governo Federal, assinado no 
início do século e com validade de setenta anos seria 
encerrado, com a entrega dos ativos investidos pela 
empresa ao governo brasileiro. Contudo, o então ministro 
das Minas e Energia, Shigeaki Ueki, por intermédio da 
Eletrobras, adquiriu o controle acionário da Light e a 
estatizou. Para resumir a história – que já ficou grande 
–, em 1981 o governo do estado de São Paulo adquiriu a 
parte paulista da Light e criou a sua própria empresa 
de energia, com o nome de Eletropaulo, que prestava 
serviço para a cidade de Cotia. E, voltando ao início 
desse tópico, péssimo serviço.
Em uma seção chamada Na Boca do Povo, do Jornal da 
Cidade, o leitor S.M.C, do bairro do Atalaia, já recla-
mava: “O fornecimento de luz é por demais precário, 
pois a voltagem constantemente cai e os aparelhos 
eletrodomésticos se estragam muito rápido. Televisão, 
geladeira e ferro elétrico cansam de estragar”.



Novo endereço da Gran Clinic
Av. São Camilo, 899 - 1o. andar 
Tels.:  4612-6283 / 4777-0984
www.granclinic.com.br
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66OFTALMOLOGIA

PEDIATRIA

HOMEOPATIA PEDIÁTRICA

CIRURGIA PLÁSTICA

CIRURGIA VASCULAR

GASTROENTEROLOGIA

PROCTOLOGIA

GINECOLOGIA & OBSTETRÍCIA

CIRURGIA E CLÍNICA GERAL

CARDIOLOGIA

ORTOPEDIA

ENDOCRINOLOGIA

OTORRINOLARINGOLOGIA

PSIQUIATRIA

ODONTOLOGIA

GUIA

Rua Adib Auada, 35 – Bloco A – Cj 103 – Granja Vianna – Cotia – SP
* Estacionamento com manobrista gratuito - entrada pela Rua Monet

www.clinicagranprime.com.br | contato@clinicagp.com.br

11 4621-8032 11 94780 3558 (Whatsapp)

Soluções em Medicina 
Esportiva Customizada
•  EMAGRECIMENTO

•  PERFORMANCE (ALTO RENDIMENTO)
•  FORTALECIMENTO E HIPERTROFIA MUSCULAR

•  TRATAMENTO CIRÚRGICO DE COLUNA E CRÂNIO

•  MÉTODOS MINIMAMENTE INVASIVOS

•  LASER

•  RADIOFREQUÊNCIA

•  ENDOSCOPIA

Neurocirurgia

Exame de
Bioimpedância        
MÉTODO QUE AVALIA, COM ALTA 
PRECISÃO, A COMPOSIÇÃO CORPORAL 
DE ADULTOS E CRIANÇAS

Psicologia
Fisioterapia

Dermatologia Estética
Endocrinologia Esportiva

Novas Especialidades

MÉDICO RESPONSÁVEL (RT) 
DR. NATALINO T. ANJULA | CRM 82.500 – SP

EQUIPE PRÓPRIA

Inbody 270

clínicas e consultórios

João Paulo Lian Branco Martins
CREMESP 51925
Psiquiatria, Psicanálise 

Fábio R. Picchi Martins
CREMESP 41644
Pediatria, Neonatologia, 
Puericultura, Doenças 
Respiratórias na Infância

Renata de Godoi Caverzan
CRP 06/57854-6
Psicologia

Ohalis Fernandez
CREMESP 109754
Dermatologia Clínica e Cirúrgica,
Laser e Medicina Estética

Fernanda Erci S. Bauer
CREMESP 97620
Ginecologia e Obstetrícia

José Antônio Lera 
CREFITO 3 33224-F
Fisioterapia e 
Reabilitação Esportiva

André Minchillo
CREMESP 51660
Cirurgia Geral e
Esclerose de Varizes

Fones:
4702-6652 / 4702-6781
4702-0626 / 4777-9333

www.doutoresdagranja.com.br

Av. São Camilo, 980
Granja Viana - Cotia

Centro Comercial Granjardim

Sandra Elisa Gonçalves
CREMESP 117.515

Nutrologia, Fitoterapia e 
Nutrição Clínica

Claudio Lepéra
CREMESP 70055 

Ortopedia, Traumatologia e 
Medicina Esportiva

André Luiz Dabarian
CREMESP 104787

Cardiologia, Clínica Médica

Claudia Zanetti Moura
CREMESP 80175

Neurologia Clínica

Guadalupe Pippa
CREMESP 51577

Reumatologia

Luciana Giusti
CREMESP 83056

Infectologia

Eduardo Remaile da Silveira Pinto
CREMESP 86846

Urologia

 Miriam Bellucci 
CRN 24558
 Nutrição Funcional e Esportiva



odontologia

Rua São João, 450 C - G.Vianna – Tel. 4612-0514

Dr. André Siciliano CRO-SP 57.804 
Clínica geral • Periodontia • Implantes

Dra. Graziela Siciliano CRO-SP 44.865
Clínica geral • Odontopediatria • Especialista em Ortodontia

CASTELO BRANCO
ODONTOLOGIA ESPECIALIZADA

Implante • ortodontia • lentes de porcelana • prótese 

• cirurgia buco maxilo facial • clínica geral • cirurgia ortognática 

• endodontia • periodontia

Dra. Vanessa Castelo Branco - crosp 66061
Especialista/Mestre em cirurgia FOUSP 

Dr. Antonio Castelo Branco - crosp 5365
Especialista/Mestre/Doutor

Prof. de Traumatologia FOUSP 

R. José Felix de Oliveira, 359 s/101 - Vila Fenix - Tel.: 4702-3837  
 www.castelobrancoodontologia.com.br 
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GUIA

psicologia

Adultos e crianças • Convênios e particulares
Há mais de 12 anos em Cotia • Equipe formada por 16 profi ssionais

Rua Ametista, 18 - 4614-2324 - www.danidentista.com.br
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 2771-3029

R. Gal. Fernando V.C. Albuquerque, 80 Cj 401A
Granja Vianna - CEP 06711-020 - Cotia/SP

Unidade Prime

Dra. Karina Reina Vianna

 
CROSP 58022

www.viannaodonto.com.br - Professora de implante, 
prótese, e reabilitação oral

- Diretora da associação 
brasileira de analgesia e sedação.

- Trate seus dentes 
sem medo e sem dor.

- Aplicação de botox e 
Preenchimento facial.



 

Consultas e Exames Oftalmológicos
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DRA. ANDREA SANTUCCI CESAR - CRM: 101369

DR. CARMO MANDIA JUNIOR - CRM: 19215

DR. FRANCISCO SEIXAS SOARES - CRM: 87358

DR. RAFAEL DE ALMEIDA GERADE  - CRM: 115576

DRA. RENATA DE SA DEL FIOL MORETTI  - CRM: 84932

Atendimento:

De 2ª a 6ª das 08:00 às 20:00 horas  - Sábados das 09:00 às 13:00 horas

Av. São Camilo, 899 - 1o. andar - Tels.:  4612-6283 / 4777-0984 - www.granclinic.com.br

Biometria 
Ceratoscopia computadorizada
Gonioscopia
Mapeamento de retina
Microscopia especular
Paquimetria ultra-sônica
Teste de cores
Teste ortóptico
Tonometria
Topografia córnea

The Point O�ce - R. Gal. Fernando Vasconcellos C. de Albuquerque, 80 
conj. 412B  (em frente ao Shopping Granja Viana) • Tel.: 99611.9880

Roseli Di Mauro
Psicóloga CRP 06/31865-8

Pós-graduada e especialista em Terapia Familiar e de Casal
Adultos e Crianças

28 anos de
experiência

The Square Open Mall • Bl. A • Sl. 206 • Rod. Raposo Tavares, Km 22 • Cotia
Alameda Grajaú, 614 • conj 602 • Alphaville • Barueri

Tels.: 2898-9767 / 9 8506-3755 • frida_leao@hotmail.com

Psicóloga • Psicanalista • Psicopedagoga
Frida Leão

Atendimento de crianças, adolescentes e adultos.CRP 06/123265

psicanálise

ortomolecular

Central de marcações - fones: 5531-0661 e 5542-2869 •  albertochafic@yahoo.com.br
Rua Belo Horizonte, 52 – Pq. São George – km 25 da Raposo Tavares

Dr. Alberto Chafic Eid
Medicina ortomolecular, obesidade, medicina bioquímica e ortossistêmica, nutrologia, 

cardiologia, tratamento anti stress e fadiga crônica.

oftalmologia

ginecologia

Dra. Leticia Taufer
GINECOLOGIA & OBSTETRÍCIA

Reprodução Humana

Rua José Félix de Oliveira, 834 
Lj. 5 - Granja Viana - Cotia

Fone 4702.4420



GUIA

Av. São Camilo, 899 Sl 21,  Praticittà GV - 4777-9311/ 9 9545-9106 - www.soniatakara.com.br

• Fisioterapia Ortopédica/ Neurológica
• R.P.G. (reeducação postural global)
• Pilates (equipamentos e solo)
• Isostretching (A reeducação da coluna)
• Acupuntura
• Terapias orientais

Cre�to 3 2578-F

Pós-graduada em Fisiologia do
Exercício pela UNIFESP-EPMACUPUNTURA  •  TERAPIAS ORIENTAIS   •  R .P.G .

fonoaudiologia

fisioterapia / pilates

terapias complementares

Fone: 4702.4838   www.espacointegracao.com.br
14 anos na Granja Viana!

Psicoterapia • Medicina Integrativa • Meditação • Rebirthing
                     Terapia do Ser • Terapia da Mulher • Arteterapia

                          Fonoaudiologia • Osteopatia • Massagens • Watsu



farmácia / produtos naturais

advocacia

casa e construçãopodologia

dermatologia

Fga. Monique Teixeira Ferro
Fga. Cassia A. C. Valeriano

The Square Open Mall - sl. 415 - Bloco C
Rod. Raposo Tavares, Km 22 / fonoclinicagv@gmail.com

Especialistas em Neuroeducação e em Disturbios de Aprendizagem 
e Dislexia • Avaliação e Terapia do Processamento Auditivo em Cabine

Tel: 11 2898-9694  Alopatia • Homeopatia • Fitoterapia • Nutrientes • Florais

e-mail: contato@farmaciaharmonia.com.br
Tel.: 4616.1615 - Fax.: 4703.0047 - Av. Prof. Manuel José Pedroso, 858 - Cotia

Dra. Janete Ando       e       Dra. Elaine Lemos
Trabalhamos com as principais novidades do mercado farmacêutico.

Não perca tempo indo até São Paulo, consulte-nos!  Entrega em domicílio

estética



GUIA

serviços

imóveis



Aceitamos todos os cartões

Você merece o melhor!
Tel.: (11) 4612-3661

gastronomia
Venha nos visitar e surpreenda-se!
• Atendimento e proposta pedagógica diferenciada 
• Sistema de ensino Jean Piaget
• Alimentação saudável e balanceada, sem lactose            
e sem proteínas do leite
• Ambientes planejados e seguros
• • Profissionais qualificados e preparados
• Horário de funcionamento 6 às 19 hs.
• Atendimento em janeiro e julho sem custo adicional
• Aulas de Inglês com música
Aconchegante e seguro como colo de mãe.

educação

O que seus filhos
aprendem aqui,
eles levam para
toda a vida.

Maple Bear Granja Viana
A única escola da região com 
imersão total em inglês na 
Educação Infantil e 
Ensino Fundamental.

Rua José Félix de Oliveira, 1776
(11) 4702-7295
granjaviana@maplebear.com.br
    /MapleBearGranjaViana

Matrículas abertas 
Meio Período e Integral.



GUIA

Referência na educação.
Referência para a vida.

www.colegiosamarah.com.br 
www.facebook.com/colegiosamarah

2017

 Infantil • Fundamental 
Médio

Unidade Granja Viana

      4616.0888
Estrada Danúbio, 84
Cotia •  Acesso pelo km 28,5 
Raposo Tavares
Próximo ao templo Zu Lai

Unidade Butantã

      3782.8688
Rua Jacinto Gonçalves, 206 
São Paulo •  Acesso pelo km 
18,5 •  Raposo Tavares

cursos



CLASSIFICADOS

Aulas de Francês - Prof. Pedagoga
Sandra Catrouxo
Particulares, grupos.

fone: 4614.8006/4551.0610       9.9631-8442

Francês - aulas de conversação
Todos os níveis - tradutora juramentada
Tel. 4617-3638

cursos AULAS PARA HABILITADOS
25 anos de experiência em cursos para 

empresas e particulares
Medo de dirigir, Aperfeiçoamento, 

Direção Defensiva, Preventiva e Evasiva. 
Noções de Off-Road.

Instrutor Petersen:
11 97500-7554

Aulas particulares e em empresas.
CURSO ACELERADO EM 1 ANO
Fone: (11) 4612-2628 - 99289-7392

Alcira - alciraverni@icloud.com

ESPANHOL

Aulas de Inglês 
básico e intermediário

shirleyenglishclass@gmail.com
cel.: 9 9255-7105

Inglês Intermediário e 
Avançado - melhore sua 
fluência com Professor 
nativo de Londres usando 
recursos inovadores. 

nick_turner_uk@yahoo.com 
(11) 94798 0569 para marcar uma aula gratuita.

MONICA HOPFGARTNER

ADVOGADA E CONSULTORA JURÍDICA
Trabalhista, Cível e Família

Coach Familiar

Rod. Raposo Tavares, km 22,140, 
Open Mall - The Square, Sala 209, bloco E, 

Granja Vianna, Cotia, SP, 
CEP 06709-015 – Brasil. 

Fone (11) 99712-0101 e 2898-9884
e-mail: monicagartner@hotmail.com.br

www.monicahopfgartner.com.br

serviços

oportunidades

Computadores
Compra venda e conserto

Erro no Windows, Rede, Notebook, Desktop, 
Instalação softwares, Remoção de vírus, Proteção, 

Wifi, Internet, Roteador, Monitor, Telefonia, 
Recupero dados do seu HD
98703-5261 - Marcos 

Órgãos eletrônicos e teclados 
Conserto compra e venda. Especialista todas as 

marcas e modelos. Marcos - 98703-5261

THE SQUARE
Raposo Tavares, km. 22, Sala 111 - Bloco C  

06709-015 - Cotia SP

Tel.: 2898-9630

Família e Sucessões

 advocacia@patriciamartins.com.br
www.patriciamartins.com.br 

VENDO / TROCO / ALUGO
Casa reformada, 236m² 

ac. 3 suítes, sala 3 ambientes, 
 sala de TV, 4 vagas. Armários 
e pisos novos + lazer de clube.

Cond. Villa Nova, atrás do 
Shop. Granja Viana

Tel.: (11) 96444-2777

R$ 1.100.000,00

VENDO TERRENO

CONDOMÍNIO TERRAS DO MADEIRA 
LOCALIZAÇÃO C/ VISTA - PARTE ALTA. 

488 M2

R$ 250 MIL
TRATAR C/ PROPRIETÁRIO: 

11.9 7514.4750.

MATEMÁTICA • FÍSICA • QUÍMICA
PROFESSOR CHRISTIAN      CONTATO:  97548-3040

Inglês – Presencial e por Skype.
Com 20 anos de experiência – todos os níveis

Diana: (11)99851-2362 d.m.cohen@terra.com.br

Portuguese for Foreigners 
Bilingual teacher 

Learn the Portuguese spoken in Brazil
Diana (11)99851-2362    d.m.cohen@terra.com.br

Paulo César
4374-1787
4374-1804

98223-0245 (tim)
email: madebrasilinformatica@gmail.com

- Montagem, Manutenção, Instalação e Con�gura-
ção de Computadores e Notebooks
- Backup e Recuperação de Dados
- Venda de Peças e Acessórios em Geral
- Upgrade

Rua Rui Barbosa, 1972 - Centro
Carapicuíba/SP

• Montagem, Manutenção, 
Instalação e Configuração de 
Computadores e Notebooks

• Backup e Recuperação de Dados
• Venda de Peças e 

Acessórios em Geral
• Upgrade

Rua Rui Barbosa, 1972 • Centro
Carapicuíba • SP

Paulo César
4374-1787• 4374-1804

98223-0245 (Tim)
e-mail: madebrasilinformatica@gmail.com

INGLÊS
Aulas particulares para todos os níveis.

Método interativo com recursos tecnológicos
Conversação, Tradução / Versão e

Preparação para exames
Annette McCulloch • 99401-6651

aculloch@gmail.com
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a revista não acaba aqui

SOBRE O MÊS 
PASSADO
Bom demais ver 
essa publicação.
Mostra que a @
revistacircuito 
realmente está por 
dentro de tudo o 
que acontece na 
cidade. Vocês são 
demais!

Douglas Mendonça

Gostei muito a 
entrevista do 
Alexandre 
Machado para a 
Circuito, e desde o 
título me interessei 
pela matéria, já que 
sou nerd assumido.

Mario Rodrigues
 

Nem imaginava 
que o criador do 
Osmar, a Primeira 
Fatia do Pão de 
Forma era daqui de 
Cotia. Demais.

Julio Fontana

Turismo
Cartagena das Índias, 

um mergulho deslumbrante

Casa & ConsTrução
Profissionais e serviços

alê maChado 
um cara de outro planeta
Diretor do primeiro longa-metragem 
de animação infantil em 3D do Brasil

1_capa_207.indd   2 2/24/17   8:49 AM

ANJOS DA GUARDA
revistacircuito.com/?p=21943

Os guardas municipais rondavam as ruas do bairro 
Chácaras Marco, em Barueri, quando foram 
chamados pela sogra de uma gestante. “Nós 
constatamos um pequeno sangramento vaginal, 
dilatação e contrações típicas de parto iminente”, 
declarou a agente Regina Rodrigues.
A ambulância municipal foi acionada, os guardas e a 
gestante seguiam em direção à maternidade, mas foi 
necessário estacionar a ambulância e efetuar os 
procedimentos do parto de emergência.
O bebê veio ao mundo pelas mãos da equipe de 
guardas civis, em seguida, mãe e filho foram 
encaminhados ao atendimento médico do município.FOI UMA FOLIA

revistacircuito.com/?p=21752

Carnaval das Crianças, que aconteceu Open Mall The Square, foi 
um verdadeiro sucesso e, além de atrair muita gente, foi 
responsável por momentos muito felizes para todos os 
participantes. O evento, que chegou à sua 6ª edição, virou 
tradição na região e teve blocos de Pré-Carnaval, shows infantis 
e oficina de batuque, além de atrações como os bonecos de 
Olinda e as famosas marchinhas de Carnaval.
No último dia de comemoração, a Bateria da Peruche, os 
bonecos gigantes e muita gente fantasiada e feliz foi a soma 
perfeita para fazer uma terça-feira de Carnaval muito agradável.

SUPERPODEROSAS
revistacircuito.com/?p=21907

No dia 8 de março foi comemorado o Dia Internacional da Mulher, que completou 40 
anos. Adotado oficialmente em 1977 pela ONU, a data tem como objetivo reverenciar a 
luta e as conquistas sociais, políticas e econômicas das mulheres.
Mas essas garotas superpoderosas não se destacam apenas na luta por diretos, elas 
também ganham relevância na preservação do planeta.
Confira o que tem a dizer sobre o assunto a professora Anice Afonso; Rachel Biderman, 
presidente da WRI e membro da Rede de Especialistas em Conservação da Natureza; a 
pesquisadora Maria Cecília Martins Kierulff; a bióloga Gisele Sessegolo e a presidente 
do Instituto Arara Azul, Neiva Guedes.

ESTRADA SEGURA
revistacircuito.com/?p=21739

Para você que está se planejando viajar durante o feriado de Páscoa, eis 
aqui uma dica bem legal. A Polícia Militar Rodoviária lançou um folheto 
educativo com dicas para a prevenção de acidentes nas estradas.
“Este ano, lançamos o folheto para enfatizar ainda mais os principais 
cuidados que devem ser tomados antes de pegar estrada e durante a 
viagem”, declarou o capitão Milton Yuki, do 1º BPRv.
Para conferir todas as informações de prevenção, como verificações 
importantes nos veículos, atenção à velocidade e número de 
telefones importantes, acesse nosso site.

312.703 Foi o número de vezes que as pessoas se 
envolveram com as publicações da 
REVISTA CIRCUITO por meio de curtidas, 
comentários e compartilhamentos... isso 
só na primeira semana de março.

Sigam-nos  
os bons
instagram.com/revistacircuito
revistacircuito.com.br

No Insta você 
encontra 
dezenas de 
eventos na tag 
#agendacircuito
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AN-1 
185 x121mm 

Outlet Beraldin: Rod. Raposo Tavares, 950 - km 25,3 - Cotia | 11 4617-8460 | outlet@beraldin.com.br

OUTLET
NOVO LAYOUT NO MESMO ENDEREÇO



A Clínica Gran Prime conta com uma equipe especializada em :
EMAGRECIMENTO - CICLOS DE 23 E 37 DIAS 
HIPERTROFIA - CICLO DE 6 MESES COM ACOMPANHAMENTO MEDICO
BIOMPEDANCIA
NUTRICIONISTAS ESPECIALIZADOS

www.clinicagranprime.com.br | contato@clinicagp.com.br
Rua Adib Auada, 35 – Bloco A – Cj 103 – Granja Vianna – Cotia – SP

* Estacionamento com manobrista gratuito - entrada pela Rua Monet

11 4621-8032 (Whatsapp) 11 94780 3558


